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«Сибирского края, Йй мкунисхическая 24.

О К Р З У  И  С Е Л Ь С О Ю З П Р О С П А Л И  К О Н Т Р А К Т А Ц И Ю
У НИХ СВОЕВРЕМЕННО НЕ ВЫЛИ Г О Ш М  ПЛАНЫ. ТЕПЕРЬ РАБОТА НО НМТРМЩИК ОЗИМЫХ ПОСЕВОВ С ТОИТ И ]  УГРОЗОЙ СРЫВА
Сельбани вы нуж ден в ы д аяать  нредитмаш  

деньги на контрактац ию  без договоров
К контрактации озимых посевов 

я  ОКРЗУ и окрсельсоюз, как. буд
то  готовились давно. Говорили что 
все готово, а в результате когда по
дошло время практически проводить 
контрактацию, то у них ничего не 
оказалось готового, нет ни планов, 
ни наметкк.

Контрактация посевов проводится 
по договорам заключенным через 
сельскосоюз непосредственно с кре
дитными товариществами..

4  а в г у с т а  сельбанк получил 50  
ты сяч рублей, а через несколько 
дней ещ е 2 0  ты сяч на контракта
цию 10 тысяч Гекторов озимой ржи. 
Управляющий сельбапком немедлен
но, в этот ж е день был в.О КРЗУ и 
сельекосоюзе и говорил: «деньги по
лучены давайте договора, берите 
деньги». «Хорошо— отвечают, дадим 
договора, возьмем деньги». 7 августа 
сельбанк разослал официальное пись 
меняое извещение о получении де
нег.

Проходит день, ни заявок ни до
говоров нет. Проходит неделя, все 
нет, проходит 10 дней, деньги лежат 
и только 14 числа сельскосоюз и 
ОКРЗУ дали заявку на 50 тысяч 
рублей, а 15-го дополнительно на 
12 100 рублей. Всего на 62 тыся
чи 100 рублей. 7 900 рублей оста
лось неиспользованными. Сам хо
зяин округа— окружной исполком так
ж е прохлопал контрактацию. Давно 
пора приниматься за работу, кредит 
получен и лежит в сельбанке, а он 
только 14 августа рассматривал 
план контрактации озимых посевов.

Прочитав эти строчки работники
сельскосоюза и ОКРЗУ скажут: «ну 
чго-ж, запоздали на полмесяца не 
велика беда». Однако дело выходит 
дрянь— не составив своевременно 
план контрактации, незаключив дого
вор ОКРЗУ и сельскосоюз поста
вили под угрозу плановое прове
дение контрактации озимых по
севов.

На практике дела происходит так 
сельбанк получает заявку от сельско 
союза и вместо с заявкой договора 
кредитных товариществ, в которых 
ясно написано, что такое то кредит
ное товарищество обязуется закон
трактовать столько то Гекторов по
севов озимой ржи. окрзу н сельско
союз этого не сделали. Сельбанк 4 
августа зная, что договоров нет, 
предложил сельскосоюзу немедленно 
вызвать в Каинск председателей кре 
дитных товариществ и заключить 
договора здесь в Еаинске. Сельско
союз и этого не сделал.

Теперь может получиться и уж е  
получилась такая картина: сельбанк 
выполняя государственную работу и 
не желая срывать контрактацию по
севов вынужден выдават деньги 
кредитным товариществам без 
договоров. А это значит, что кредит 
ное товарищества посколько нет за
ключенных договоров могут отказать 
ся от контрактации посевов, кредит 
останется неиспользованным и план 
контрактации по округу будет сор
ван.

А. К.

J НЕ ПОВТОРЯТЬ ОШИБОК
Когда кто-либо ошибается в рабо

те, то исправив свои ’ошибки, он в 
следующий раз их н е повторит. Ведь 
где стукнешься лбом, там наследую 
щий раз склонишь голову. Практика 
говорит совершенно другое. Имеются 
такие толстокожие, которые стукают- 
ся лбом об стену, кое кого из них 
стукали другие. Однако им и море 
по колено. В весеннюю посевную  
кампанию мы поставили себе задачу  
заменить простые крестьянские семе
на улучшенными, которые дают 

«больший урожай. Работу начали про
водить организованно. В разгаре ра
боты оказалось, что у  нас нет заго
товленной земли. Улучшенные и чи
стосортные семена требуют или ран
ней вспашки, или вспашки под зябь. 
Началась горячка, стала искать по
севщиков, желаюших разводить сем е
на. Получилось распыление семян в 
разных руках, а нужно было засе
вать зараз не менее 25 десятин. В 
одном месте засеяли только 5 деся
тин и вполне возможно что это толь
ко горсть чистосортных семян будет 
испорчена.

В прошлом году работу эту пору
чили сельхозкооперапии, но она с 
ней не справилась. В нынешнем го
ду  сельхозкооперация взялась за де
ло с весны. Были подготовлены ок
ружной и районные планы работы. 
При составлении j, планов учитывали 
количество чистосортных семян, ко
торые предполагалось получить. 
Кроме того [надо было подготовить 
землю к посеву. Послали работников 
в районы. Проработали они там пла
ны и согласились с тем, что планы
реальны.

Июльская проверка показала, что 
я е  все обстоит благополучно. Возь
мем к примеру Нижне-Каргатекий 
район. Ни райземстол, ни агроном,

ни кредитное товарищество не мо
жет поручиться, что у  них достаточ
но приготовлено земли для будущ ях  
посевов. Подготовительной работы 
никто не провел кроме коммуны. 
Бавдушевекий район ухитрился умень
шить свой план с 250 0  дес. до 900
дес. Баклушевские работники заяви
ли, что нет земли, которую можно 
было бы подготовить для посева чи
стосортных семян. Трудно этому по
верить. Никто не может поручиться 
за то, что будут ли приготовлены 
принятые по плану 900  десятин 
земли.

В Татарском районе тоже до сих 
пор не знают, есть у них земля или 
нет. Работники Татарской кредитки 
не удосужились побывать в районе, 
рассказать населению о значении 
ранней вспашки паров и о посеве 
чистосортных семян.

Кое-что сделано в Купинском райо
не, подготовлена земля. Везде плохо 
дело с зернохранилищами. Многие 
районы не знают, сколько у  них  
складов, в которых можно было бы 
хранить чистосортные семена.

Я считаю, что надо скорее под
считать сколько заготовлено земли 
под посев в будущем году. Сейчас 
ж е нужно наметить посевщиков, до
говориться с ними о посеве чисто
сортных семян в будущем году. Там* 
где будет недостаточно земли нужно 
добиться зяблевой вспашки.

Второе— это склады для хранения 
чистосортных семян. В прошлом го
ду благодаря недостатка складов в 
Купинском районе .смешали разные 
сорта семян. Нынче нужно мобили
зовать все свободные амбары у  пай
щиков и общественные амбары, н уж 
но подтянуться всем и не повторять 
прошлогодних ошибок.

Лукин.

Состояние хлебов в 
Барабйнском округе

По цене Барабинской окружной 
экспортной комиссии состояние посе
вов в округе тавое: Баклушевский 
район— озимая рожь выше среднего, 
яровая пшеница —  выше среднего, 
овес выше-среднего: Меныциковский 
— озимая рожь хорошая, яровая рожь 
хорошая, пшеница яровая выше- 
среднего, овес выше-среднего: Н-Троиц- 
icaff‘"'район— озимая- рожь выше-сред
него, пшеница яровая выше-средне
го, овес средний: Биазинский— ози
мая рожь выше-среднего, пшеница 
яровая средняя, овес средний: В-Ачин
ский— озимая рожь хорошая, яровая 
рожь средняя, пшеница яровая хо
рошая, овес выше-среднего: Михай
ловский— озимая рожь хорошая, рожь 
яровая средняя, пшеница яровая хо
рошая, овес хороший: Барабинский—  
озимая рожь средняя, яровая рожь 
выше-среднего, пшеница яровая вы
ше-среднего, овес выше - среднего:

1 Убинский— озимая рожь выше-сред
него, пшеница яровая выше-среднего, 
овес хороши: Чановекий— озимая рожь 
выше-среднего, рожь яровая между 
средним щ н и ж е среднего, пшеница 
яровая хорошая, овес выше-среднего: 
Спасский— озимая рожь выше-сред
него, пшеница яровая выше-средне
го, овес выше-среднего: Татарский—  
озимая рожь хорошая, пшеница яро
вая хорошая и овес хороший: Юдин- 
ский— озимая рожь? средняя.пшеница 
яровая средняя, . ф с  средний: Ку
бинский —  пшеница яровая выше 
среднего, овес хороший: Казанский 
— озимая рожь ниже-среднего, яро
вая рожь средняя, пшеница яровая 
между средним и выше средним, 
овес средний: II Каргатский— озимая 
рожь между нижесредним и выше- 
средним, пшеница яровая выше-сред
него, овее вуш есреднего и Баклу- 
шевский район пшеница яровая 
средняя и овес выше среднего.

Состояние хлебов по всему округу 
хорошее

Восставшие в Хунани организуют 
рабоче-крестьянскую армию

Чанмайши распорядился 
распустить п р о ф с о ю з ы  

в Пекине и Тяньцзине

Роспуск П РО Ф СО Ю ЗО В 
в  Пекине

Получены из Чанша (главный го
род в провинции Хунань) подробные 
сведения о недавних событиях в 
Пинцеяне, в 75 километрах от Чан
ша. Полк и баталион восстали и при
ступили к организации рабоче-кре
стьянской армии. Восставшие аресто
вали городскую голову и казнили 
многих представителей буржуазии, а 
также нескольких офицеров, По све
дениям военных властей восставшие 
солдаты, под руководством коммуни
стов,'организовали в районе совет
ское правительство. Ха-нькоусские 
власти опасаются, что власть советов 
распространится на уезд Люан, на 
50 километров восточнее Чанша.

/
Представитель местных военных 

властей заявил, что временное завры  
тие профсоюзов в Пекине и Таньцзи 
не является результатом охватившей 
общество паники перед возможностью 
рабочих коммунистических волнений. 
По словам представителя военных 
властей приказ о роспуске профсою
зов одобрен нанкинским правитель
ством.

Получена телеграмма от Ексишана 
о том, что Чанкайши выразил жела
ние запретить профсоюзы, сильно 
умножившиеся за последнее время. В 
соответствии с этой телеграммой ме
стные власти отдали приказ о рос
пуске всех профсоюзов.

Незванный гость
27 августа в парнже состоит

ся подписание акта Келлога 
представителями 15 государств, 

(из телеграмм)

Всосоюзная спартакиада'
28з километра бегом

ЗАГОТОВКИ ПОЛЕВОДСОЮЗА
Полеводсоюз нашего округа пред

полагает заготовить в этом году, 
хлебных культур 8 0 0  тысяч пудов, 
сена 100  тысяч пудов, сортового зер
на 4 50  тысяч пудов и льна волокна 
650 0  пудов.
ПОКУПКА ХЛЕБА НА КОРНЮ 

ПРОХОДИТ СЛАБО
Кредитные товарищества до сих  

пор слабо ведут закупку хлеба на 
корню. На 14  августа план выпол
нен только на 50 процентов. Поде- 
водеоюз обратился с просьбой в окр- 
профбюро принять меры воздействия 
к тем кредиткам, которые не выпол
нили плановых заданий.

Контрактация посева 
у бедняцких групп

В первую очередь контрактация 
посева озимой ржи проводится в кол 
х езах , простейших сельскохозяйствен 
ны х о б в и н ен и й , комитетах взаимо
помощи и в целых селениях. Кон
трактация посева у  отдельных посев
щиков будет проводиться у  бедняков 
и  середняков при об‘единении не ме 
s e e  1(К) две'ов . '

300 гектаров засевают 
озимой ржи кресткомы
В северных районах округа крест- 

комы предполагают засеять озимой 
ржи около 300  гектаров. Семенами 
кресткомы обеспечены. Основное вни
мание в, осенней посевной кампании 
кресткомами будет уделено зяблевой 
вспашке и подготовке паров.

ЗАКУПЛЕНО ХЛЕБА НА 
КОРНЮ б ТЫСЯЧ ЦЕНТЕРОВ

На 18  августа 13 кредитных то
вариществ закупили хлеба на корь- 
ню: пшеницы 4 63 7  центеров, овса 
131 8  центеров и ржи 35  центеров. 
Сначала закупки выдано авансов по
севщикам около 9 тысяч рублей.

Зараженные чистосортные 
семена будут 

дезинфецироваться
Окружной полеводсоюз предложил 

всем пристанционным кооперативным 
о бв и н ен и я м  «Еоопхлеб» заражен
ные чистосортные семена дезинфеци- 
ровать.

СиЙолеводсоюз готовит 
ся к контрактации 

яровых
Сибполеводсоюз начал подготовку 

к контрактации яровых посевов 1929  
года. Весной полеводсоюз предпола
гает законтрактовать свыше миллио
на гектаров посевов чистосортными

„АНГЕЛ
дяденька,
поглядеть..,

МИРЯ": Разрешите 
хоть одним глазком

СТОРОЖ „МИРА": Проходи, 
проходи! Посторонним вход во
спрещается.

13-го августа грузчик ф-ки «Кра
сный Перекоп» т. Офицеров доставил 
в Москву эстафету из Ярославля с 
приветом спартакиаде от 1 2 .0 0 0  ра
бочих фабрики. Весь путь Ярославль 
— Москва— 2 82  километра 7 рабочих 
и работниц ф-ки пробежали за  20  с 
лишним часов.

На снимке: т. Офицеров у  финиша 
— на стадионе им. Томского в Москве.

С овнарком  одобрил  
закон о социальном  

обеспечении крестьян
Совнарком РСФСС одобрил за 

кон о социальном обеспечении 
маломощных крестьян престаре
лого возраста. Законом устанав
ливается, что маломощные кре
стьяне обоего пола, достигшие 
65 лет, проживающие в селе и 
занимающиеся сеДьеким хозяй
ством, а также бесхозные, при
надлежащие к трудовым слоям 
деревни, пользуются правом на 
обеспечение, если не имеют не
обходимых для существования 
средств.

в*5о селах Владимирской 
губернии вводится 

обязательное обучение
С началом учебного года в 17 рай

онных школах вводится трудовое 
воспитание с обучением товарному 
ремеслу. На десятки тысяч рублей  
закуплены учебники для раздачи бес  
платно детям беднейших- крестьян и 
батраков. В 50 селениях вводится 
обязательное обучение детей школь
ного возраста. В некоторых районах 
детям беднейших крестьян выдадут 
одежду и обувь. Среди обновленного 
и пополненного педагогического пер
сонала много окончивших педтехви- 
кумы и В У З:ы.

Запретить продажу водки вблизи фабрик
в дни получек

Постановление С о в ета  Труда и Обороны

еек-еш ад. ■

Для торо, чтобы сократить 
сбыт хлебного вина в городах и 
промышленных центрах Совет 
Труда8 и обороны уменьшил для 
городского населения употребле 
ние вина-для 1928-29 года мень
ше фактического потребления 
текущего года на один миллион 
ведер.

СТО предложил у правительст
вам союзных республик издать 
постанов некий о во прощении

продажи хлебного вина и водоч
ных изделий в городских торго
вых заведениях, находящихся к 
оепосредственной близости к 
фабрично-заводским преприяти- 
ям в дни выдачи зарплаты. Союз 
ные республики, кроме того, 
должны принять меры к трекра 
щению продажи хлебного вина в 
период призыва в Красную ар
мию.
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Трудящ и еся Кяинскя  
подписы ваю тся на 2 -ой 
З а е м  Индустриализации

Рабочие полиграфисты подписались 
на 8000 рублей

17 августа у полиграфистов было коллективное собрание. 
После доклада единогласно постановили подписаться на месяч
ный заработок. Начали производить запись и оказалось, что до 
3000 руб. не хватает. Коллектив решил во что бы то ни стало 
составом присутствующих на собрании дать 3000 руб. Рабочие 
стали набавлять к сделанной им подписке. В результате 90 про
центов всего коллектива подписались на 3000 рублей.

Самая большая подписка произведена рабочими. Фальцов- 
шица Колесникова получает 46 руб.—подписалась на 75 руб., KBji-  
нов—наборщик на 150 руб , Емельянов—ментрампаж на 175 руб., 
Бука—наборщик получает 46 руб. подписался на 100 руо., Не
устроев—вертельщик (ставка 33 руб.) на 50 рублей. Почти все 
рабочие низкой квалификации подписались на сумму, превышаю
щую месячный заработок. Работники редакции и конторы все 
до одного подписались на сумму больше месячного  ̂заработка. 
Самая низшая цифра подписки полиграфистов 25 руб., высшая 
200 руб. и средняя 75 руб. на каждого рабочего.

На собрании присутствовали не все члены коллектива, око
ло 10 человек находится в отпуску. Они также подпишутся на 
заем и тогда общая сумма подписки по коллективу превысит 
3000 руб.

У работников связи еще не все подписались
на заек

- Работники окружной конторы связи (21 человек) подписа
лись на заем на 900 руб. Всего в- коллективе 58 чел. 37 чел. 
еще не подписались. Ведется раз'яснятельная работа. Местком 
предполагает охватить подпиской все 100 процентов работников.

ВЫЗЫВАЕМ ВСЕ КОЛЛЕНТЙВЫС0ВТОРГСЛУЖАЩИХ
. Коллектив служащих и рабочих Барабинского городского 

потребобщества постановил подписаться на 2-й заем индустриа
лизации в размере месячного -заработка. 16 человек этого кол
лектива подписались на 1600 рублей.

Барабинские кооператоры вызывают последовать их при? 
меру всех членов союза совторгслужащих Барабинска. Они на
деются, что совторгслужащие гор. Барабинска не заставят себя 
долго ждать и в следующем, номере „Барабинской Деревни" бу
дет напечатана сумма ихней подписки.

Работники сберегательных касс— дело
за вами

В окружной сберегательной кассе № 177 работает 
6 человек. Они подписались на 2-й заем индустриали
зации на 410 руб., то есть на месячный заработок каж
дый. Помимо этого они коллективно подписались на 
130 руб.

Работники окружной кассы вызывают подписаться 
на месячный заработок, всех работников сберегательных 
касс округа.

Еще 4.625 рублей на заем
К о л л е кти в  о к р у ж н о го  п р о ф с о в ета  под пи
сался на 2 -о й  заем  и н д у с тр и а л и за ц и и  на  
3.175 р убл ей .

К оллектив о к р у ж н о г о  к о м и т ет а  ВКП(б) 
по п р ед в а р и т ел ь н о й  п о д п и ск е  на за е м  под  
п и са л ся  на 1450 руб.

Развертывайте подписку 
на заем в деревне

Предварительная подписка на 2-ой 
заем индустриализации пока что раз
вернулась только в. Каинске. Из Б а 
рабинска, Татарска и других рабочих 
центров округа (Еупино, Убинское, 
Ианы) пока еще ничего неслыхать. 
Нужно в этих районах время не упу
скать и раз'ясннтельной работой за 
няться посерьезнее.

Деревня совсем не раскачалась. 
Сведения поступили о предваритель
ной подписке на заем, только из 
В.-Ичинского района. Но и там под
писка проведена за счет служащих.

Широкой раз'яснительной компании 
среди крестьянства еще не начато. 
Районным исполнительнным комите
там, сельским советам и районным 
профсоюзом пора начать работу, по
ра развернуть раз!яснительную ра
боту.

20 авуста будет 4-ый 
тираж выигрышей 1-го 
займа индустриализации

Тираж будет проводиться в Дон
бассе. Следите за тиражами выиг
рышей по газетам.

ОКРФО на днях получил агитаци
онный'материал по 2-м у займу инду
стриализации. Материал уж е распре
делен по учреждениям городов и рай
онов.

На 300 тысяч рублей 
облигаций займа 
индустриализации

Окрпрофбюро постановило распро
странить среди членов союза обли
гаций займа индустриализации на
3 0 0 .0 0 0  рублей.'

За 10 месяцев крестьянам 
выплачено почти 7 0 0 ,0 8 0 1 

рублей страховых I 
вознаграждений

С октября месяца 1927  года ^за 
10 месяцев собрано средств по обя
зательному окладному страхованию в 
нашем округе 6 8 5 .42 3  руб.

В прошлом году во время сбора 
средств по обязательному окладному 
страхованию, среди некоторой части 
крестьян было много таких разгово
ров— «деньги берут, а нам ничего не 
дают».

Теперь, когда средства собраны, 
можно сказать, в праве ли были эти 
крестьяне заявлять, что нм государ
ство ничего не дает.

tha 10 месяцев в деревнях и селах 
нашего округа было 491  пожар. 
Убытки от пожаров исчисляются 
в 11 тысяч 684 рубля. Все эти 
деньги выплачены крестьянам. 
Крестьянам не приходится успокаи
ваться на том, что убытки от пожа
ров оплачены. Нужно серьезно поду
мать о том, .как уберечься от пожа
ров. За эти 10 месяцев на каждый 
месяц падало 49  пожаров. Эта цифра 
слишком велика. Нужно вопрос о 
пожарной охране поднять, крестья
нам нужно завести надежную по
жарную охрану.

Со скотом тоже не благополучно. 
Различные болезни и падеж ун есл и  
15 тысяч 509 голов рогатого ско
та и 9064 лошади. Крестьяне пол
ностью получили страховое воз
награждение за павший скот. Всего 
выплачено 632 тысячи 484 рубля.

Всего по округу выплачено
убытков по страхованию строений и 
крупного рогатого скота и лошадей 
5644 тысячи 168 рублей. Эта 
сумма составляет 94 процента 
собранных платежей по обяза
тельному страхованию. Другими 
словами: все что было собрано с 
крестьян, возвращено им обратно за 
исключением 4 1 .2 55  рублей. Эти 
деньги остались в запасном фонде. 
Новые платежи еще не собраны, 
возможность пожаров, падежа скота 
также не прошла, и эти деньги пой
дут опять таки крестьянам.

В некоторых районах, возьмем к 
примеру Меныциковскай, крестьянам 
выплачено больше чем взято с 
них. В МеньщикоЪском районе взято 
4 4 .5 7 9  рублей, а выплачено 
59.741 рубль, в Кыштовском взято 
4 5 .4 6 5  рублей, а выплачено 5 3 .1 33 . 
Наиболее* пострадали от пожаров н 
падежа районы: Малокрасноярский, 
Меньшпковский, Барабннский, Н.-Тро- 
ицкий, Кыштовскнй, Спасский и Чанов- 
екпй. В этих районах оплачены 
убытки на сумму гораздо большую, 
чем с крестьян собрано платежей. 
Меньше всех пострадал Юдинскпй 
район, там крестьянам выплачено 
51 процент собранных страховых 
платежей.

Приведенные цифры наглядно по
казывают, что собранные с крестьян 
страховые платежи не пропадают 
где то зря. Когда крестьянин из за  
стихийных бедствий находится в тя
желом положении, идут обратно к 
нему, помогают менее болезненно 
перенести убытки в хозяйстве. Отсю
да ясен вывод— крестьяне в нынеш
нем году при сборе платежей должны 
аккуратнее отнестись к выплате их.

Чем скорее и аккуратнее запла
тишь страховку, тем лучше для са
мого крестьянина. Случится беда—  
помощь получишь во время.

А. К.

Поезжай в Каинск
—  Конные грабли есть?
—  Будут через месяц.
—  Грабли есть?
—  Будут через три месяца.
—  Грабли получили?
—  Нет! В Каннск поезжай, там 

получены.
Крестьянин пос. Александровского, 

Ново-Троицкого района, Пода валов 
повернул оглобли н поехал в Еа- 
инск Промчавшись 80 верст он на 
взмыленной лошади под'ехал к скла
ду сельхозкооперацги с надеждой  
купить конные грабли.

—  У^абли получили— спросил он 
| завскладом.

В ответ ошарашивающее— нет.
С грустными мыслями возвращался 

Подавалов в свой поселок.
Так водило за нос Подавалова Но

во-Троицкое кредитное товарищество. 
Кормило, кормило завтраками, а по
том буленуло ^на обум— поезжай. 
Это «поезжай» заставило Подавалова 
прогнать свою лошаденку 160  верст 
и потерять три рабочих дня.

Новосибирск уже дал 200 тыс. на заем
. Предварительная подписка на 2-й заем индустриа

лизации по коллективам гор. Новосибирска превысила 
200 тысяч рублей. Рабочие и служащие, как правило, 
подписываются на месячный заработок. Отмечено много 
случаев подписки на 2-х месячный и трехмесячный за
работок. В мастерских динамо один рабочий подписался на 
5-ти месячный заработок.

Подписка на заем захватила деревни Новосибир
ского округа. Каменский рик подписался на заем на 
1000 рублей. Тормозит подписку в деревне отсутствие 
каких-либо указаний со стороны окружных организа
ций.

В ОКТЯБРЕ СОЗЫВАЕТСЯ 
4 ВСЕСОЮЗНОЕ СОВЕЩАНИЕ 

РАБСЕЛЬКОРОВ
В Москве создана специальная 

комиссия, которая выпустила воззва
ние ко всем общественным и проф
союзным организациям, ко всем раб
корам и селькорам. В воззвании го- 
ворится-п том, что это совещание 
подведет итога рабселькоровской ра
боты и, на основе накопленного за  
последние годы опыта, наметит пути 
дальнейшего развития рабселькоров
ского движения.

Совещание должно пройти под зна
ком мобилизации нашей рабселько
ровской армии для еще более актив
ного участия в социалистическом 
строительстве, для еще более реши
тельной борьбы со всем тем, что за 
трудняет или замедляет это строитель
ство. Подготовка к совещанию должна 
развернуться так, что бы она внесла 
больше оживления в рабселькоров
скую работу и повернула все раз
нообразнейшие силы и средства, ка
кими располагает рабселькоровское 
движение, к участию в разрешении 
очередных задач партии н советской 
власти. Подготовка к совещанию про
водится, как широкая массовая кам 
пания, долженствующая приковать 
общественное внимание рабселькоров
скому движению н помочь выявле
нию лучшего практического опыта 
этого движения. Лучший рабселько 
ровский опыт должен быть отчетливо 
представлен на совещании с тем,-,,что
бы стать достоянием всех. Предста
вительство на совещании полу
чают только лучшие стенгазеты и 
кружки Советского Союза. В связи 
этим, перед созывом совещания про
водится всесоюзный единовременный 
учет стенгазет и рабселькоров и 
смотр-обследование стенгазет и круж
ков. В целях продвижения опыта, ко
торый подитожпт и  практичечкн р аз

работает всесоюзное совещание, ок
ружные рабселькоровские совещания 
будут созываться после всесоюзного 
совещания.

Организационная комиссия обра
щается ко всем партийным и профес
сиональным организациям с призы
вом всемерно поддерживать подготов
ку к совещанию, систематически про
верять работу товарищей, которым 
будет поручено непосредственное уча
стие в этой подготовке.

Редакции газет должны сделать 
все, чтобы привлечь широкое проле
тарское внимание к всесоюзному со
вещанию рабселькоров, вызвать ин
терес к работе по его подготовке. 
Нужно привлечь рабочих и крестьян 
общественников, еще непривлеченных 
в рабселькоровское движение к не- 

; посредственному участию в смотрах 
| стенгазет н кружков. Сроки меро

приятий, намеченных в качестве 
подготовки, строго ограничены. Это 
требует от редакционных работников 
от работников редколлегий стен- 
газет и рабселькоров чрезвычайной 

; четкости в работе и напряжения сил. 
Однако, дружной н энергичной pfe, 
ботой все затруднения могут быть 
преодолены и задачи, поставленные 
в процессе подготовки гк совещанию, 
решены полностью.

Повторяем: уже сама подготовка , к 
совещанию должна решительнейшим 
образом повернуть все наши стенные 
газеты н всю работу рабселькоров в 
сторону активного живого интереса 
инициативного участия в решении 
очередных задач'наш его социалисти
ческого строптельства, должна помочь 
нашей низовой печати стать подлин
ным мощным организатором масс 
вокруг этих задач. Для этого стоит 
поработать. За работу, товарищи.

ПОЧЕМУ РАБОЧИЕ БЕГУТ
«Барабинская Деревня» уж е писа

ла о бесплановости и бесхозяйствен
ности в строительных работах Бара- 
бпнекого окромха. Но были напеча
таны очень небольшие факты по 
сравнению с той строительной чехар
дой, которая свела себе прочное 
гнездо в окромха.

Нужно серьезно просмотреть более 
глубоко и внимательно работу окр
омха, чтобы своевременно не допу
стить последствий, которые устранять 
будет поздно.

Рабочие уезжают, бросая работу 
потому, что не вырабатывают норму.

Почему рабочие не вырабатывают 
нормы? На производственной конфе
ренции рабочих строителей г. Еапн- 
ска представители окромха т. т. Ели
сеев н Алиманов об‘ясняют это тем, 
что рабочие хотят работать 12 час., 
а мы им не разрешаем п они уезж а
ют, туда, где им разрешают работать 
12 часов. Рабочие это назвали чепу
хой. И на самом деде чепуха. Поду
маешь... Елисеев п Алиманов оказа
лись единственными, которые выпол
няют законы советского правитель
ства, а в другом месте 8-часового 
рабочего дня н е „ существует!

Артель плотников Моисеева уехала  
потому, что все время имела ' боль
шие простои. Моисеев на конферен
ции заявил от имени всей артели: «мы 
уезжаем не потому, что нам не 
дают работать 12 часов, мы хо
тим работать 8 часов, но так 
работать, чтобы от этого не стра 
дала производительность труда

С ПОСТРОЕК ОКРОМХА
и наш заработок. Нам надоели 
простои—то нет материалов, то 
нет техника, то нет времени де
сятнику и стоим полдня без рабо 
ты. Мы видим, что это не устра
няется и мы решили уехать».

Сортировка материалов не произ
водится. Рабочие сами сортируют. 
Естественно норма выработки Поэто
му понижается. Сколько рабочий дол 
жен потратить времени не по назна
чению, чтобы из сотни или больше 
штук тесин или других материалов 
выбрать подходящую.

Нет хороших помещений для 
столярных работ. Столярный ма
териал сыреет, подмокает, поэто
му страдает качество продукции и 
заработок рабочего. Вот где причины 
невыработки норм рабочего, вот где 
причины ухода рабочих.

Союз строителей об этом не раз 
окромха говорил, но улучшений ни
каких нет.

Вместо затраты небольших средств 
на устранение этих недостатков окр
омха тратит большие деньга на вы
писку и отправку рабочих.

За  выписку рабочих окромха уж е  
уплатил 5 0 0 0  рублей. За это время 
у е х а л о '9 0  рабочих лучшей квали
фикации, а окромха все продолжает 
выписывать. 14  августа из Пензы 
приехало по требованию окромха с 
оплатой проезда еще 30 человек, й  
эти рабочие уедут, если окромха не 
устранит недостатков, тормозящих 
норму выработки.

Г. Ляшонок.

Работники пьянствуют, машины ржавеют
В селе Кыштовском среди сотруд- j вол судьбы открытую saccv . в кото- 

ников учреждений развито пьянство, j рой находились деньга.
Не так давно страховой агент Рез ! Пьянство отражается на работа. В 

ников в помещении кредитного това- ; кредитном товариществе царит бесхо- 
рищества устроили пойку, в которой ! зяйственность. Сельско-хозяйственные 
приняли участие все сотрудники кре- j машины уже долгое время стоят под 
дитки. Резников напился до потери | открытым’ небом, ржавеют. Еще ме- 
сознания, заснул н оставил на произ сяц а  машины придут в негодность.

А

!

!
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ЕСТЬ МЕСТКОМЫ, КОТОРЫМ РАБОЧИЕ НЕ ВЕРЯТ
ПРОФРАБОТНИКИ НЕ ХОТЯТ ПОРТИТЬ ОТНОШЕНИЯ С ХОЗЯЙСТВЕННИКАМИ. В ТАТАРСКЕ НА ПОСТРОЙКЕ 

ВОДОПРОВОДА РАБОЧИЕ ДАЖ Е ЗАБАСТОВАЛИ ПОМИМО СВОЕГО СОЮЗА. РАБОЧИЕ СПИРТОВОДОЧНОГО
ЗАВОДА НЕ ХОТЯТ КРИТИКОВАТЬ АДМИНИСТРАЦИЮ

С ПЛЕСЕНЬЮ НАДО БОРОТЬСЯ НЕ ТОЛЬКО НА МАСЛЕ, НО И В ПРОФСОЮЗАХ
Т И Ш Е  В О Д Ы 9 Н И Ж Е  Т Р А В Ы

В гор. Татареке строится водопро
вод. Рабочим, которые заняты на 
одинаковой работе, администрация 
установила разную плату за труд. 
Профессиональные организации не 
обратили на это должного внимания. 
В результате рабочие забастовали.

Этот факт показывает, что профес
сиональные организации покрылись 
плесенью, что они не могут сдви
нуться с места, на могут ' по на
стоящему защищать интересы ра
бочих.

Бывает так, что союзы смотрят 
сквозь пальцы на бесчинства адми
нистрации только потому, что «не 
хотят портить хороших отноше
ний».

Часто рабочие со своими жалоба
ми обращаются не к своему комите
ту, а к вышестоящей организации. 
Местные комитеты так плохо себя 
зарекомендовали, что рабочие им не 
верят.

В селе Покровском, Юдинского 
района, зажиточные Коробко Г. и 
Черенько Т. по адресу рабочих ма
сло-завода заявили: Жми рабочих с 
трубу.

II жмут. Рабочие обратились за 
помощью в окружной отдел союза, 
так как групком, видимо ничего не 
делает.

Яа мельнице №  2 уволили хоро
шего работника, машиниста Щетин- 
ского. Профсоюз ничего не предпри
нял, потому, что не хотел созда
вать конфликта с администра
цией.

На мельнице №  б уборщица ушла 
в отпуск по беременности. Когда она 
вернулась ей сказали, что она с 
работы уволена. Союз заявил, что 
помочь уволенной уборщице не 
может.

Санитарка Ссмирухина из Михай
ловской амбулатории иред'явила иск 
к райисполкому за неиспользованные 
дни отдыха. Деньги (45  руб.) рик 
не уплатил до сих пор. Начался р е
монт амбулатории, рик воспользовал
ся этим и уволил Семирухину. Ра
ботница до сих пор не восстановле
на. Где ж е профсоюз?

Управляющий госбанком Терехов 
уволил рассыльного Берлова. Проф
союз согласия на увольнение н е  да
вал. Народный суд постановил Бер
лова на работе оставить. Госбанку 
пришлось оплатить дни прогула рас
сыльного.

Окрфинотдел, таким ж е образом, 
уволил фининспектора Михайлова. По 
постановлению народного суда Ми
хайлов на работу возвращен, а окрфо 
уплатило ему 116  руб.

Зав. Окрлесозагом'Гримберг дого
ворился с сотрудником Азикеевым о 
сдельной работе. Азикеев работу вы
полнил, а Гримберг платить отка

зался. Он заявил, что Азикеев штат
ный сотрудник лесзага и должен 
был работать сверхурочно. Что сде
лал союз для Азикеева, неизвестно.

Работу союзных организаций пор
тят очень часто хозяйственники. 
Уследить за ними трудно, так как 
все делается скрыто.

При бкрстрахкассе был корреспон
дентский пункт, который регулировал 
отправку на работу безработных. 
Зав корпунктом часто получал от 
всяких «завов» записки с просьбой 
послать на работу какого либо «друж  
па». Многие из этих записок зав- 
корпунктом уничтожал.

Вот один из таких записок:
— Тов. Румянцев, будь добр, 

если возможно пошли ко мне, в 
утилизованный склад подателя 
этой записки Федорова. Он член 
союза и с работой справится. С 
товарищеским приветом Войцик.

Федорова послали на.работу к Вой 
цику, хотя он не был безработным, 
а работал в другом учреждении.

Мошш-шское кредитное товарище
ство просило послать на работу 
«сторожа, средних лет, женатого, 
но без детей». Разве дети мешают 
сторожить помещение?

Члены союза не научились до сих 
пор критиковать администрацию и 
свои союзные организации.

Рабочие спиртоводочного завода не 
хотят критиковать и вообще что ли
бо говорить по адресу администра
ции. Производительные вопросы ра
бочие не разбирают.

Нрсфесеиояалпая организация ча
сто работают в слепую ищут мето
дов работы, нащупывают новые фор
мы. Все это делается кому как взду
мается. Потом жалуются друг другу, 
что члены союза несознательные, ма 
ло активны. Нужно искать корень 
плохой активности не в работе «ко
миссии по охране труда» или культ- 
комиссии, а в работе окружного от
деления союза.

Рабочие строители в гор. Татареке 
потребовали от администрации отче
та, о том, как идет постройка воен
ного городка. Администрация отказа
лась. Рабочие бросили работу с пол
дня и ушли. Профсоюз ни как не 
может урегулировать конфликт.

Бывает, что умеющие работать не 
хотят работать. Например, агронома 
оарземотдела т. Ширинского выбра
ли в экономкомиссию, а он ничего 
пе делает.

В союзе строителей, в групповом 
комитете №  1 рабочие заявляют:

—  Пусть работают те, кто за это 
деньги получает,

В результате— масса недоразуме
ний с администрацией, которых мо
жно было бы избежать если бы ра
бочие не отказывались от профрабо
ты.

Окрземоуправление не приняло на работу 
практикантов из Новосибирского сельхозтехникума

Сын Мотнянского кулака 1>еенрозпанных, 
исключенный из этого-же сельхозтехникума 

устроился на мелиоратизных работах
Деревню Мошнино, Барабинского 

района все знают. Расположена она 
под боком города Еаияска. Знают 
вре прекрасный дом кулака Бес- 
прозванных. Живет сейчас Беспроз- 
ванных, да на детей любуется. Как 
не радоваться отцовскому сердцу. 
Дочь кулака Беспрозвавных устрои
лась работать в аптеку, приобрела 
профессиональную к н и ж к у/ С ы н  
Александр еще лучше приспособился. 
Но о нем нужно поговорить подробнее.

Сначала молодой Беспрозванных 
учился в Каннской школе П-й сту
пени. Из 7-й группы его, как ку
лацкого сынка исключили. Александр 
не будь дураком, поступил в пед- 
техникум. Однако и в педтехникуме 
дело не выгорело. Исключили.

Осенью 27  года подался Веспро- 
званных в Новосибирск. Достал до
кументы от Мошнинского сельсовета 
о том, что с отцом он не связан и 
живет на иждивении брата-красно- 
армейца. В Новосибирске Беспро- 
званных поступил в сельскохозяй
ственный техникум. Не повезло ему 
и там. Исключили из техникума за  
то, что очень плохо учился и за  
связь с отцом-кулаком. Вернулся Бес
прозванных под отцовскую крышу. 
Но ту? т т ъ  повернулось лицом к

неудачнику. В доме Беспрозванных 
квартирует группа инженеров-техни- 
ков мелиораторов, во главе с инже
нером Короляковым Дмитрием В а 
сильевичем. Весной Короляков пое
хал на мелиоративные работы в Ми
хайловский район и захватил по пу
ти и Александра Беспрозванных. 
Имеются сведения, что Беспрозван- 
ных работает в качестве десятника. 
Любопытно то, что но сведениям 
окрзу Беспрозваиных на работе не 
числится и как будто даже не полу
чает заработной платы.

Есть сведения о том, что па бу
дущую осень Беспрозванных будет 
учиться в Томском мелиоративном 
техникуме, как человек, Еоторый 
имеет уж е практику.

В мае приехали учащиеся из Ново
сибирского сельско -  хозяйственного 
техникума на практику в Барабин- 
ский округ. Они имели на руках  
документы, которые давали им право 
на практику. Целую неделю ходили 
они в окрзу и в конце концов оста
лись без практики.

Как сумел устроиться Беспрозван
ных, из каких средств он получает 
заработную плату, трудно сказать. 
Может быть об этом окрзу знает?

Е,

Рецепт без врача
(О грубости наших прсфруяево- 

дителей)

Частенько приходится слышать 
уже надоевшие стуки кулаком 
по столу председателя окпроф- 
бюро тов. Шефера во время за
седания президиума. Иногда про
сто появляется желание уйти с 
заседания, но подумаешь, что 
дело-то не в Шефере, а в союз
ной работе, надо узнать реше
ния по тем или иным вопросам, 
ну и сидишь, ждешь с нетерпе
нием, когда закончится речь 
тоз. Шефера.

Посидишь так, глядишь, Ше
фер стихает, берет на полтона 
ниже и вскоре его руки опуска
ются на место. Это бы все ни
чего, но то плохо, что это явле- 
ниеоказалось заразной болезнью. 
Оно переходит уже на зав. орг
отделом окрпрофбюро т. Маля- 
ренко. А, ведь, парень-то хо
рош, жаль его.

Здесь одно лечение. Надо 
прописать больным рецепт без 
врача и этим рецептом пусть 
отныне явится „Барабинская Де
ревня".

Факт.

Н РАБОТАЮ ХОРОШО, А 
ПРОФСОЮЗ МНЕ МЕШАЕТ

На мельнице №  6, в Купинсвом 
районе, заведующ ий мельницей Бер
кович незаконно увольнял рабочих, 
притеснял их. Профессиональная ор
ганизация вступилась за увольняе
мых и одного из них оставили. Тог
да Беркович пишет заявление крае
вой конторе союзхлеба. В заявлении 
он сначала перечисляет свои дости
жения в работе на Бунинской мель
нице, потом жалуется на кушшский 
грунновой комитет союза пищевиков. 
Они-де мешают ему работать. Не 
дают возможности подобрать нужный 
ему аппарат служащ их. Трупиком 
союза пищевиков он обвиняет в ку
мовству а ни одного факта не приво
дит. Б  конце он просит краевую кон 
тору перевести его из Еуоинского 
района в другое место.

Работать в Бунинском районе Бер 
ковичу оказывается, мешает проф
союз. Не потому ли помешали Бер
ковичу, что не позволили ему у в о 
лить старого рабочего партийца, что 
союз настаивает вернуть на работу 
уборщицу, которую Беркович уволил 
тогда, когда она пришла из отпуска 
по беременности. Он нанял поденщи
цу и платит ей из расчета 6 руб. 
в месяц, а союз предлагает востано- 
вить уволенную.

Думаеться, что заявление Беркови
ча в краевую контору смахивает на 
подхолимство «Я-да работаю хорошо, 
а мне мешают. Ведь Беркович в 
конце письма заявляет и прошу п е 
ревести меня в другое место». Не 
в сибирскую ля контору захотели, 
тов. Беркович?

В. Бокцев.

Созывается третий 
пленум окрпрофбюро

В конце сентября окрпрофбюро со
зывает третий пленум. На й пленуме 
будут обсуждены вопросы: состояние 
профсоюзной работы и самокритика; 
местный бюджет; пятилетний план 
строительства и культработа союзов.

Во вторник 21 августа с/г. 
в 6 часов вечера в гкшеще- 
щении профтеатра созывает
ся совещание профактива 
гор, Каинска.

ПОВЕСТКА ДНЯ
1. О критике в профсоюзах
2. О 2-ом займе индустриализа

ции.
Явка обязательна для все чле

нов окротделов, ФЗМ8, профупол 
номоченных всех комиссий при- 
них и комиссий содействия по рас
пространению займа.

На совещание приглащаются 
члены профсоюзов.

ЗАВЕДУЮ ЩАЯ СТОЛОВОЙ ДЕТКОМ НССИИ ПОПОВА 
НЕЗАКОННО УВОЛИЛА ТРЕХ СОТРУДНИЦ

Про столовую деткомиссии можно 
написать целые сочинения. Я хочу 
сообщить только о том, как заведую
щая столовой Попова увольняет с 
работы своих сотрудников.

Сотрудница Глухова сделала «боль 
шое преступление»: взяла и с‘ела 
один огурец из буфета. Попова рас
свирепела, прибежала на кухню и 
заявила Глуховой, что за огурец она 
будет уволена. В разговор вмешалась 
посудница Стремеухова. Хозяйское 
сердце Поповой не выдержало слов 
Стремеуховой в защиту увольняемой 
работницы.

—  Вы, гражданка Стремеухова, 
можете оставить работу. С завтраш
него дня не выходите. Я — зав. Что 
хочу, то и делаю. Вы мне не ука
зывайте.

Обе непокорные сотрудницы были 
уволены.

А однажды сама Попова взяла 
полную корзину хлеба из столовой и 
велела записать к ней в книжку

только один килограммм. Все это за
метили, но промолчали.

Еще интереснее уволилили Заку- 
силову официантку.

Повару Ивану Васильевичу при
глянулась Закусилова. Повар пишет 
л ю б е з н о е  п и с ь м о  За- 
кусиловой и получает отказ. Через 
неделю Попова (зав. столовой) пред
лагает Закусиловой перейти работать 
на кухню.

Официантка получает 30 рублей, 
а работница на кухне 24  или 26  р,

Закусилова не согласилась.
Тогда Попова предложила Закуси

ловой оставить жалованье 30 руб., 
но перейти на кухню.

И на это предложение зава офи
циантка не согласилась.

Через несколько дней Закусилову 
уволили из столовой. Причины неиз
вестны.

Увольнение всех работниц с упол
номоченным профсоюза Попова не 
согласовала. Да и уполномоченный 
наш какой то забитый, не активный 

Комсомолец.

Каннский клуб строят! с прохладцей
О перестройке Еаинского профес

сионального клуба окрпрофбюро на
чало разговаривать еще в прошлом 
году. Серьезно взялись за дело в 
начале 1928  года. Сначало предпола
гали строить новый Дом Союзов. Хо
тели сделать так, чтоб в одном доме 
помещались все профессиональные 
союзы и клуб. Потом выяснилось, 
что денег на постройку такого зда
ния у окрпрофбюро нет. В марте, на 
заседании призидиума было решено 
расширшь помещение старого проф- 
клуба. Прошло некоторое время, 
окрпрофбюро заново пересмотре
ло вопрос о постройке клуба и 
решило строить новый дом только 
для клуба. На этом решении остано
вились.

30 'мая окрпрофбюро заключило 
договор с окромха на постройку клу
ба. Место для постройки выбрали на 
старой базарной площади возле глав 
пого магазина ЦРЕ. Постройку дома 
предполагали закончить к Октябрь
ской годовщине, сейчас уж е середи
на августа, а на постройке даже 
фундамент не готов. Строить дом на
чали в первых числах июня. Полу
чилось это вот почему: окрпрофбюро 
еще зимой предложило всем союзам

остатки культфонда и фонд улучше
ния быта рабочих сдать в окрпроф
бюро. На эти деньги они расчитыва
ли провести всю постройку. Денег 
собралось 3 5 .0 0 0  рублей. Для по
стройки дома нужно 6 5 .0 00  рублей, 
а окромха говорит, что 7 6 .0 0 0  руб
лей. Где окрпрофбюро возмет осталь
ные деньги, трудно сказать. Предпо
лагают просить помощь у  окриспол- 
кома, надеются на экономию от сок
ращения платных работников в не
которых месткомах. А пока... Пока 
нам делается все яснее, что клуб к 
сроку п о к о е н  не будет.

Окрпрофбюро виновато в том, что 
оно сломя' голову, без денег взялось 
за постройку, с 35 .000  рублями 
браться за постройку дома, который 
будет стоить по крайне мере 6 5 .0 00  
рублей.

Довольно туманна в этом деле и роль 
окромха, который обязался построить 
дом к 7-му ноября, ^работу затянул 
и на финансирование не жалуется, 
как будто все идет как по маслу.

Но окрпрофбюро имеет оправдание: 
ему мало кто помогает серьезно в 
этом деле.

Пора в Каинсг.е иметь клуб. Пора 
помочь окрпрофбюро его построить.

СЛАДОСТНЫЙ СОН
В ОСЕННЮЮ НОЧЬ

(В м ест о  «$геяь®т©на)
Только несколько месяцев тому 

назад Барабинский окрпрофсовет за 
дался целью построить клуб в Каин- 
ске. Прошло немного времени и вы
рос клуб. Очевидно потому, что все 
пошли окрпрофсовету навстречу и 
окружные организации и вся проф
союзная масса.

Вздохнули теперь каннские проф
союзники полной грудью, есть где 
провести время, есть где культурно 
развлечься. Еультотдел окрнрофсовета 
прекрасно руководит клубом, кипит 
там культурная жизнь. 'Хорошо те
перь и жать нам, поработаешь на 
производстве и после работы идешь в 
новый клуб.

Подойдешь к клубу, ухватишься 
за скобы больших дверей и погру
жаешься в сладкую атмосферу куль
турных развлечений.

В нижнем этаже любители весело 
разыгрывают интересную камедию, 
где слышатся звуки симфонического 
оркестра.

В верхнем этаже, в специальных 
комнатах, отведенных под кружковую  
работу встретишь много хорошего и 
главное полезного в культурном от
ношении. В одной из комнат упорно 
работают члены художественного 
кружка, рисуют декорации для клу
ба, карринатуры для стенных газет.

Во второй комнате видишь люби
телей артистов, изучающих мимику 
и пластику. Из третьей комнаты, 
через плохо закрытую дверь доносят
ся мелодичные звуки струнного орке
стра.

В четвертой комнате заседает прав
ление, решаются клубные дела, все 
спорят, доказывают свою точку зре
ния. Спорят как втянуть на 100  про
центов в клуб, говорят о программе 
клуба на ближайшее время.

В пятой комнате стройно располо
жены по специально устроенным 
полкам и столам книги, журналы и 
газеты и т. п.

В клубе время- проходит (незамет
но, оно летит быстро, пока не нач
нет шалить электрическая станция 
своими предупреждениями о превра
щении света.

Получив полное удовлетворение 
идешь с спокойной душой на ночной 
отдых, которого осталось очень мало. 
Спишь и во сне видишь это един
ственное, в Каияске, культурное раз
влечение.

Все это мне приснилось' после то
го как я рассмотрел постройку клу
ба, как она движется черпаягьим ш а
гом или почти стоит на месте. Воп
рос о клубе решался в первых меся
цах 1928  г. приступили к его пост
ройке в июне и клуб с земли еще 
не видно, а уже август.

Еще хуж е то, что начали строить 
клуб на 60  тысяч, а своих средств 
только 30 тысяч. Очевидно окрпроф
совет надеется на дядю, а если у  
него не окажется средств, тогда клуб 
худет построен в' 1 93 0  году.

Каииегшй.
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Молсоюз снабжает артели плесневелой клепкой и пергаментом

К то  ж е  б уд е т  о т в е ч а т ь  за  п о р чу  м а с л а

Татарское отделение Гоеторга имеет на своих 
складах 28 тысяч плесневелых обручей.

Эти обручи предаются иаслоартеляи
Т а т а р с к о е  о т д е л е н и я ©  п я о л с в ю з а  с н а б ж а е т  
к п г с л ^ а р т Ё Л И  н е г о д н о й  к л е п к о й .  И з  з а  э т о й
к л е п к а  н а  м а с л о з а в о д а м  п л е с н е в е е т  й я а с л о

Кыштовская и В.-Майзасская маслоартели получили 
на складе припасов молсоюза клепку и пергамент. При
везли материалы домой, осмотрели их и оказалось, что 
весь материал покрыт плесенью и к употреблению не 
годится. На клепку и пергамент составлен акт.

В июне месяце в Журовскую маслоартель, Юдин- 
ского района, из Татарского отделения гоеторга привез
ли 5 тысяч обручей для укупорки бочек. Собрали боча- 
та, укупорили в них масло и направили на маслопло- 
щадку в Купино. При приемке оказалось, что масло с 
плесенью. Стали искать причины. У председателя прав
ления и у мастера Антонова явилось подозрение, что 
дело в обручах, потому что ни некоторых из них они 
и раньше видели плесень. Поехали в гор. Татарск и об
наружили в складе гоеторга 28 тысяч обручей с 
плесенью. Из зтих обручей госторг продал партию и 
Журавской маслоартели.

И. Т. А.

Между инструкторами молсоюза и 
сибкрайгосторга нет деловой спайки

Молсоюз, окрзу и рик плохо руководят масло- 
артелями Михайловского района

В Михайловском районе недавно 
проводилось обследование состояния 
и работы маслозаводов. Это обследо
вание выявило такие безобразные 
факты, что о них нужно говорить, 
писать и самым решительным обра
зом устранять.

Акты обследования со своей на
глядностью говорят нам о бесхозяй
ственности и халатном отношении 
председателей маслоартелей, о слабом 
подборе мастеров, о низкой их ква
лификации и плохой работе.

Акты обследования инструкторов 
лежат в папках, мер к устранению  
недостатков никаких не принимается. 
Председатель смотрит на это дело 
так— «наплевать нам с верхней пол
ки».

Заводы и маслохранилища содер
жатся в невозможном состоянии. Они 
служат рассадниками плесени. Вот 
примеры безобразного обращения с 
маслозаводами, Александровский мас
лозавод не имеет льда с 1-е июля, а 
Н.-Дубровский с июня месяца. Боль
шинство заводов имеет лед только до 
1 августа.

Задерживается отправка масла с 
маслозаводов по 8 -10  дней. Это при 
отсутствии маслохранилищ, при хра
нении масла в плохих, совершенно 
непригодных условиях неизбежно ве
дет к заражению масло плесенью.

Помойные ямы находятся в 4-6  
саженях от маслозавода.

Сливки из отделений в Ревунов- 
ском и Ильинском маслозаводах до
ставляются на завод через 3 и боль
ш е дней.

Молоко доставляется на маслозаво
ды в непокрытых ведрах. Если же 
и покрываются ведра, то грязной 
старой марлей. Молоко процеживает
ся через редкое сито.

Заводы и посуда содержатся в гря
зи. Посуда плохо моется, ржавеет. 
Заводы пе белятся, не дезинфекци- 
руются. Па стенах, под столами пле
сень. Окна без сеток, кругом полно 
мух. Такие безобразные явления на
блюдаются на маслозаводах Серьгеев- 
ском, Андреевском, Вялковском, Уша
ковском, Николаевском, Михайловском, 
Еайлинском и других.

Медицинского осмотра во многих за
водах не было.

За антисанитарное содержание 
маслозаводов 17 председателей 
маслоартолей, Михайлозского райо
на оштрафованы на 242 рубля.
Председатель правления Зоновской 
маслоартели за халатное и бесхозяй
ственное отношение к делу привле
чен к уголовной отвественности.

5 мастеров привлечены к админи
стративному взысканию. Мастера 
Н.-Дубровского маслозавода Романов 
и Михайловского завода Вдовин 
сняты с работы. Мастерам Ушаков
ского маслозавода Хромову, Сергиев

ского— Соловьеву и Андреевского—  
Шейко обшвлены выговора.

По примеру председателей мастера 
не заботятся о маслозаводах. Их 
плохая работа приносит сплошной 
убыток. Они дают плохое масло и 
плесень. Союз пищевиков Михайлов' 
ского района также не ведет работы 
среди своих членов. Ведь как будто- 
бы в улучшении качества масляной 
продукции заинтерисован и союз пи
щевиков. Однако, нигде и никогда в 
Михайловском районе с о ю з  пи
щевиков ни одним словом ни обмол
вился об этом. Наоборот в некоторых 
местах по собственному произволу, 
без всякого согласования с правле
нием маслоартелей, союз пищевиков 
снимает с работы хороших, честных 
мастеров и на их место ставит не
известных.

Обслуживание м а с л о з а в о д о в  
инструкторами окрмолсоюза и инспек
торами окрзу недостаточное. Есть слу
чаи когда инструктора окрмолсоюза 
не оставляют на маслозаводах ника
ких следов своего обследования. 
С другой стороны у  инструкторов нет 
в нужных случаях административных 
способностей. Когда инструктора спро
сят:

—  Что вы делаете, когда ваше 
предложение но выполняется.

—  А что мы можем сделать— ни
чего. Мы доводим до сведения окр
молсоюза, но он ничего не предпри
нимает.

Между инструкторами окрмолсоюза 
и инспекторами окрзу нет спайки, 
нет контактной работы, как будто бы 
они делают совершенно не касающие
ся друг друга дело.

Об инструкторах сибкрайгосторга 
и говорить не приходится, их  в райо
нах не видят. Все что я описываю 
в данной статье есть результат пло
хой работы не только маслоартелей, 
но и плохого руководства со сто
роны окрмолсоюза, окрзу и Ми
хайловского райисполкома. X.

Покровцы проучили 
своего председателя 

маслоартели
Председатель Покровской мас

лоартели, Еланского района, Ом 
ского округа, Хозин по собст
венному усмотрению задержал 
отправку масла на 7 дней. Мас
лохранилище плохое, а поэтому 
масло заплеснело.

Артель убытки в 50 р. 40 коп. 
списала на счет председателя и 
наказала ему— „ежели еще раз 
испортишь масло, так под суд 
отдадим”.

Кроме этого пайщики дали на 
каз масло не задерживать на 
заводе, а отправлять его на 
пункт не реже одного раза в не
делю, М, К.

Кулак на маслозаводе
В Убинском районе в селе Глеб

овом есть маслозавод на котором уже 
долгое время работает кулак Оста
пенко имеющий 20  коров, 7 лоша
дей и без счету овец, жеребят, те
лят и  свиней.

Среди членов молочной коопера
ции и бедноты Остапенко ведет аги
тацию против увеличения посевной 
площади.

Остапенко грубо обращается с 
здатчиками молока. С женщинами, 
которые приходят на завод, разгова
ривает только матом.

В этом году Остапенко умышлен
но сократил посевную площадь. Рай
исполком несомненно знает проделки 
Остапенко, но до сих пор никаких 
мер не принимает.

Бандура.

Антошинская артель 
купила своим члекам- 

беднякам коров
4 июля расширенное заседание 

правления Антошинской маслоартели, 
Чановского района решило из имею
щегося фонда бедноты, купить чле
нам своей артели беднякам коров. 
На это дело ассигновали 107  руб.

Коровы куплены бедняку Васи
лию Федорову. Федоров пастух не 
имеет ни одной коровы. Вторая ко
рова куплена пастуху Василию Сер
гееву и третья комсомольцу-бедняку 
Дмитриеву Михаилу.

Деньги, уплаченные за корову, 
купленную пастуху Федорову, реш е
но зачислить в безвозвратную ссуду.

Дмитриеву и Сергееву деньги за 
числены в долгосрочную ссуду с воз
вратом через 3 года.

Бедняки очень довольны и обещ а
ют купленных им коров содержать в 
образцовом порядке.

К.

Консульская маслоартель 
невыполнкла плана 

рласлозаготовок
(дер. Копкуль, Кушшского района)

Копкульская маслоартель годичный 
план маслозаготовок выполнила на 
первое июля только на 4 0  процен
тов.

Молоко слабо поступало на завод 
главным образом потому, что цены  
низки. Правление расчитывает сдат
чиков по 45  коп за пуд. Крестьяне 
не заинтересованы и мало несут мо
лока. Кроме того, у  артели большие 
расходы связанные с постройкой но
вого завода.

Выход из положения есть, можно 
слиться с Купинской маслоартелью. 
Это здорово снизит расходы. Кроме 
того нужно для дойных коров отве
сти отдельный выпас и перевести их 
па сильные корма.

15 июля собрание артели поручи
ло правлению проработать вопрос о 
слиянии с Купинской маслоартелью 
и начать подкорм сильными кормами.

Бутков.

Истратьте 4  тысячи, 
спасите 00

Про наш завод писали в «Барабин- 
ской Деревне». Целые горы актов 
составлены, особенно много их насо- 
ставлял техник Давыдович, но дело 
дальше актов не идет.

Наконец, 7 июня прибыл ещ е 1 
спец десятник. Он, очевидно, плохой 
спец на составление актов, но зато 
сразу принялся заработу. В короткое 
время ни на  минуту не ,;остонавли- 
вая работу маслозавода," пользуясь 
перерывами с 2 -х  до 5 часов дня, он 
устроил подвесные потолки из двух 
с половиной дюймовых плах. Толку 
все равно мало. 2-го июля десятник 
уехал, а стены с грозными трещина
ми опираются пока что на одни ак
ты и доклады.

Не лучше ли будет пока не поз
дно приняться за укрепление стен. 
Сейчас эта работа будет стоить 3-4  
тысячи, а когда обвалится здание, 
все 80  тысяч пропадут.

квотный,

Троицкий не имеет праве единолично отказывать 
в приеме в школу молочного хозяйства
Приемная комиссия организована, 

а людей в ней нет
В Каннскую школу молочного хо

зяйства сейчас производится прием 
курсантов. С приемом полная нераз
бериха. Организована приемная ко
миссия, в которую входят представи
тели окружкомов ВКН (б) и ВЛКСМ, 
окроно, окрирофбюро, женотдела и 
преподавателей. Комиссия есть, а 
персональный состав до сих пор не 
известен. Фактически комиссии нет  
и заведующий школой Троицкий ра
ботает один и делает как ему взду
мается.

В школу принять нужно 37 чело
век. Подано 400 заявлений, а от 
крестьян идут и идут новые заявле
ния. Троицкий почему то прекратил 
прием заявлений и делает довольно 
некрасивые вещи. Из деревни Усть- 
Тарка, Татарского района, пришел 
крестьянин бедняк Безделов и при
нес с собой 5 заяв гений крестьян 
для поступления в школу молочного 
хозяйства. Эти заявления были по
даны еще раньше п Безделов пришел

справиться о результатах. Одно заяв 
ление было его дочери 17 лет бед- 
иячки-номсомолки, работавшей по
мощником лаборанта па маслозаводе. 
А остальные заявления поданы моло
дежью 16-17  лет (из них три де
вушки).

Троицкий заявил Безделову— ваша 
дочь и все остальные слишком мо
лоды, они не могут быть приняты в 
школу и кроме того какой же ра
ботник маслозавода может получить
ся из девушки, они молоды, слабо
сильны, их рабочие не будут слу
шаться.

Безделов пошел в молсоюз. Таи 
ему об'яснили, что Троицкий не име
ет права отказывать. Заявления бу
дут приняты и 15  будут произво
диться приемные испытания.

Интересно знать, кто дал право 
Троицкому единолично отказывать в 
приеме заявлений от крестьян бедня 
ков и скоро ли Начнет работать при 
емная комиссия. А. К*

Трехреченцы не хотят соединяться 
с булатовцами, потому что они не 

ведут культурное хозяйство
В каждой отдельной маслоартели 

крестьяне по разному смотрят на 
кормление молочного скота сильными 
кормами. У нас, например, в Трех- 
реченской маслоартели молочный 
скот кормят правильно, содержат в 
утепленных и теплых скотных дво
рах. Вводится посев кормовых трав 
и корнеплодов.

Результаты хорошие. Артель наша 
небольшая, 45 членов. Коров дойных 
2 66 . В 1927  году артель заготовила 
987 пудов масла. На нынешний се
зон заготовки увеличены на 16 проц., 
мы должны заготовить 114 5  пудов 
и мы их заготовим, потому что пра

вильно ходим за скотом, хорошо его 
кормим и коровы увеличили удой.

Булатовская маслоартель хотела 
вести с нами совместную работу, об‘- 
единиться в одну артель. Мы не за
хотели лишь потому, что нам это 
невыгодно. С малым количеством ко
ров при хорошем уходе мы имеем 
хороший заработок, а булатовцы ни
как не хотят отстать от дедовских 
способов ухода за скотом. У них 
много скота, но при плохом уходе  
этот скот мало прибылен. Пусть они 
переходят на культурный уход - за  
скотом, тогда и мы присоединимся к 
ним.

Г~08.

В Красно-Никольской наслоартели недобор 
4 с половиной тысячи килограмм масла

(Красно-Никольская маслоартель, Еланского района, Омского округа)
В 1926-27 году по 1 е июля 

артель выработала 13 тысяч 354 
киллограмм масла, а за это же 
время в 1928 году она вырабо
тала 8772 килограмма. Против 
прошлого года получился недо
бор в 4 с половиной тысячи

кило. Артель не дополучила иа 
этом 5959 руб. Красно-Николь- 
ские крестьяне жалуются, что 
имеют заработков от завода, а 
кто же виноват, если они сами 
сократили занос молока без вся
ких уважительных причин

М. К.

а з г о в о р

Срывает масдозаготовки член 
Чаинского сельсовета, Купинского 
района, Кирильцев. Вместо того, что
бы помогать артели проводить масло- 
заготовки, он на собрании кричит, 
чтобы крестьяне прекратили занос 
молока.

Наблюдатель.

Пьянствуют и ведут дружбу с 
кулаками в Н-Алексеевской масло- 
артели, Юдинского района, председа
тель правления Швачко и мастер 
Карещук. Недавно они без просыпа 
на пашне пьянствовали с кулаками 
Карещуком и Виштталом, а на масло
заводе в это время протухли сливки. 
Рабочий маслозавода Рыбалко сооб
щил об этом кому следует, а предсе
датель уволил его за  это. Председа
тель артельными деньгами кредитует 
кулаков.

Ясно, что оба просятся под суд.
Искра и пайщик.

Потерялась ревизионная комис
сия в Кузнецовской маслоартели, Та 
тарского района. Последняя ревизия 
была 17 декабря 1 927  года. На ма
слозаводе большие безобразия, идут 
непосильные расходы, поэтому и рас 
читывают за молоко по 13 коп. нуд. 
Масло все время сдается с плесенью. 
Три раза председателя за плесень 
сдавали под суд, но приговора пока 
не видно,

Н, 6.

Никак не могут убрать вреди
теля Давыдова с работы Михайлов
ской маслоартели, того же района. В 
«Барабинской Деревне» писали о его 
безобразиях, мастера убрали, а Да
выдов и до сих пор сидит. Якорь.

Председатель пьянствует и ма
сло идет 3 сортом. Председатель 
правления Едириновской маслоарте
ли, Купинского района, Аполонский 
и лаборант Манжалий, пьют до бес
чувствия. Масло идет 2-м и 3 сор
том. Недавно поехали оба друга в 
Кусино, напились пьяные и на об
ратной дороге растеряли закупленные 
припасы артели. Пайщики просят 
прокурора поинтересоваться делами 
маслоартели. Колючка.

В пос. Ёрмаковском, Убинского 
района, у  мастера Гришина члена 
партии масло все время шло первым 
сортом. А потом запьянствовал, сбил
ся с панталыку и пошло масло 3-м  
сортом. Очень часто у  пего идут со
вместные попойки с Корганским ма
стером. Во время пьянки на заводе 
рабочие работают одни. Кречет.
Женщины боятся ходить на масло 
завод в селе В.-Красноярском, Ново- 
Троицкого района, потому, что ма
стер Овсянаинов кроет всех матом и 
посылает в чорту. Овсянников очень 
часто не принимает молоко и женщи
ны-сдатчицы уносят его домой. От 
такой работы пайщикам только один 
вред. Ревизионная комиссия знает 
вто, а мер не принимает. Шило.
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БАРАБИНСКИЙ КОМСОМОЛ В НЫНЕШНЕМ ГОДУ 
НЕ СПРАВИЛСЯ С ХОЗЯЙСТВЕННЫМИ ЗАДАЧАМИ
Комсомолец не идет в коллектив, боясь за свою собственную коровенку.—Купинский 
райком комсомола составил план проведения весенней чсампании, но райком партии 
не велел «вперед нас лезть», в результате кампанию провалили.—Почему многие 
комсомольцы-активисты до сих пор не вступили в партию.—Комсомол должен нако

нец развернуть самокритику
15 августа открылся пленум окружкома ВЛКСМ

Нынче весной в газете писали о 
том, что комсомол не справляется с 
хозяйственными задачами в деревне 
На окружной конференции комсо
мольцы приняли много хороших ре
золюций, но к осени не сумели их 
выполнить.

Тов. Татаринов (из Татарского 
района) говорит, что в посевной кам 
панин , комсомольцы не выполнили 
своих задач. В коллективы комсо
мольца не затянешь так, как он 
боится за свою собственную коро
венку.

Тов. Ларионов из Спасска счи
тает, что с задачей вовлечения в кол
лективы комсомольцев -  домохозяев, 
комсомольская организация не спра
вилась. Не сумел комсомол коопери
ровать молодежь.

Тов. Голубков рассказывает о 
том, как Купинская организация 
комсомола составила план проведения 
весенней посевной кампании, а рай
ком ВКП(б) заявил им: подождите 
ребята у нас еще не все готово, 
вперед нас не лезьте. В результа
те кампании провалили.

Многие делегаты пленума обвиняют 
окружком комсомола в том, что он 
во время не раз'яснил)' райкомам что 

.нужно делать в проведении хозяй
ственных кампаний.

Тов. Жаринов (из Нижнего Кар- 
гата) каооборот считает, что райко
мы сами прозевали всю работу. Ведь 
в газетах достаточно было написано 
руководящих статей. Комсомольцы не 
читают газет оттого н плохо рабо
таю т. —

■V»

Т о в . Т аранов говорит, что ком
сомол прозевал все хозяйственные 
кампании. Были примеры когда ком
сомольцы подпадали под влияние ку
лаков и с ними вместе шли на уго
ловные дела. Был случай, когда 
комсомольцы с кулаками хотели огра 
бить канцелярию, чтоб выкрасть до
кументы по об'ектам обложения).

Ганин из Верх-Ичи и Волигов из 
Кыштовки так же отметили плохое 
участие комсомола в весенней посев
ной кампании. Делегат из Меныци- 
ковского района об‘ясняет плохое 
участие комсомольцев в кампаниях 
весеннего сева, хлебозаготовок, тем, 
что вся организация вместе с ок
ружным комитетом не подготови
лась во время.

Тов. Мазнуров из Татарска не со
гласен0 с остальными ребятами. Он 
говорит, что ячейки Татарского райо
на все внимание обратили на хозяй
ственные кампании. Большую рабо
ту провели комсомольские ячейки по 
организации коллективов и пововлече- 
нпю молодежи в коллективы.

Комсомольская организация все 
время ведет борьбу за то, что бы в 
ряды комсомола не пролезали чуж 
дые элементы.

Многие делегаты пленума расска
зывали о том, что в комсомол ле
зут кулацкие сынки.

Из всего числа комсомольцев 80  
процентов батраков, бедняков, серед
няков и рабочих. Остальные 20  про
центов служащие и учащиеся.

Тов. Голубков из Купино сообщил 
пленуму о том, что комсомолец ра
стратил деньги в потребиловке. Его 
исключили за это из комсомола. Все 
бы хорошо, да инструктор партийно
го комитета решил восстановить 
растратчика в правах члена ВЛКСМ 
и даже выдвинул его в секретари 
ячейки.

Один из делегатов пленума рас
сказывал про активиста-комсомольца 
Жарннова. Жаринов имеет дневник, 
в котором записаны всякие молитвы 
и заклинания. Есть даже заклинание 
против милиции.

Часто бывает так, что комсомоль
ская организация не умеет чутко 
подойти к отдельным работам.

Комсомольца Коваленко выдвинули 
в члены окружкома. А потом так за 

травили, что он заявил:— Не пони
маете вы меня здесь, пойду в дру
гую организацию, где народ честнее 
и буду там работать.

С самокритикой в комсомоле совсем 
плохо. Комсомольские комитеты толь
ко сейчас начинают раскачиваться. 
Да и то один товарищ ,. секретарь 
Ново-Тронцкого района заявил на 
пленуме злобно и решительно, что 
газета «Барабинская деревня» не 
критикует, а забрасывает грязью. 
Это он сказал по поводу известного 
всем, дела Карцева, бывшего предсе
дателя Убинского райисполкома. Секре
тарь комсомольского райкома не по
нимает сущности самокритики. Он 
говорит, что, когда критикуете не 
забывайте прошлых заслуг того, ко
го критикуете. «Ведь Карцев бывший 
партизан». У нас много есть това
рищей, которые вынесли все тяжести 
гражданской войны н которых мы 
принуждены сейчас нещадно крити
ковать за сегодняшнюю работу.

Пленум окружкома, остановился 
также на работе пионерских отрядов. 
В нынешнем году пионерская работа 
замерла. Нужна большая встряска, 
чтоб поднять работу отрядов на 
ноги.

О партийном руководстве т. Ларио
нов из Спасска сказал, что комму
нисты-комсомольцы не работают в 
комсомоле. Кроме того партийное яд
ро в комсомоле растет слабо. Многие 
комсомольцы-активисты до снх пор 
не вступили в партию.

Много в нашем комсомоле плохо
го, но много и хорошего. Есть целые 
коллективы, состоящие из комсомоль
цев домохозяев. Комсомольцы много 
работают для того, чтобы помочь 
партии советской власти проводить 
коллективизацию в деревне. Много 
комсомольцев-селькоров. Но нужно 
ему обрушиться на свои недостат 
ни, чтобы получше помогать пар
тии.

ОКУЛАЧИВШИЕСЯ КОМСОМОЛЬЦЫ БРАТЬЯ КУЦЕВЫ 
ИСКЛЮЧЕНЫ ИЗ КОМСОМОЛА

Почему Щербаковская ячейка ВКП(б) молчала
Село Щербаковка находится в 

Татарском районе. Село большое. 
Есть там ячейка ВКП(б), ВЛКСМ, 
сельсовет, потребобщество и 
маслоартель. Комсомольцы Ку- 
цевы ребята развитые, работают 
в этих организациях. И вот эти 
активисты наделали художеств. 
Куцев Михаил старый комсомо
лец, живет и заправляет хозяй
ством по кулацки. Он вступил в 
коллектив, но никакой работы 
там, не ведет, даже не ходит на 
собрания коллектива. Кроме то
го Куцев Михаил умудрился по
мимо коллектива запахать зем
ли. Имеет он батрака и батрачку, 
за это попал Куцев под индиви
дуальное обложение в 600 руб
лей.

общества. Куцев, чтобы не по
пасть в растратчики, напился, 
завел с рабочими драку, зыбе- 
жал из помещения и закричал, 
что у него вытащили 500 руб
лей.

В хлебозаготовительную кам
панию у Куцева были найдены 
хлебные излишки. Ему предло
жили сдать в кооператив, Куцев 
поехал з Назаровку, купил ржи 
и сдал рожь кооперативу, а пше 
ницу оставил у себя. Из этих 
проделок мы видим, что Куцевы 
не подходящие для комсомола 
люди. Куцевы подрывали дове
рие к партии и комсомолу. Они 
запугали население Щербакозки, 
держали всех в кулаке.

Избрали Куцева Михаила пред 
седателем потребкооперации,об- 

! радовался Куцев и начал пьян
ствовать. Чего только он не д е 
лал в пьяном виде. Дома изби
рал мать, сестру и беременную 
жену. Когда были перевыборы 
бюро Щербакозской ячейки, при 
ехал уполномоченный. Секрета
ря ячейки ВЛКСМ Куцева приш
лось долго ждать, он три дня 
пьянствовал в дер. Лопатиной. 
Приехал оттуда с разбитым ли
цом.'Пьянствовал К>цез с кула- 
капи, устраивал драки, в драках 
ему разорвали рубашки, Он при 
водил дружков з сельсовет, сни
мал с них рубашки и надевал на 
себя. Приехал инструктор по 
перевыборам правления потреб- '

Все это творилось на глазах 
Щербаковской ячейки ВКП (б). 
Партийная ячейка молчала, не 
предупреждала Куцева Михаила 
о том, что его ждет в будущем. 
Молчала ячейка потому, что- 
секретарь партячейки Куцев Сер 
гей=родной дядя Куцеву Миха
илу. Куцев Михаил за все свои 
скверные дела постановлением 

j бюро райкома ВЛКСМ из комсо
мола исключен. Брат его Сте
пан, который является членом- 
кулацкого двора, тоже исклю
чен. Но этого мало. В Щерба- 
ковку поехала специальная ко
миссия, которая расследует это 
дело. Куцевы должны предстать 
перед пролетарским судом.

Татаринов.

Не забывайте молодежь, живущую на хуторах
(д. Ы-Горносталево 

Многие крестьянские семьи з  н а 
шем округе переехали на хутора. 
Нет у них ни школы, ни избы-чи
тальни, ни ликнункта. Часто мы з а 
бываем про них.

В июне месяце наша комсомоль
ская ячейка поехала на выселок, в 
12 верстах от деревни, провели там

Бакдушевского р.)
ребята собрание молодежи, оставили 
им книжек, газет. Теперь выселковые 
ребята сами выписывают газеты. Че
рез несколько дней после нашего от‘- 
езда из поселка поступило 6 заявле
ний о приеме в комсомол. * Сейчас 
там организовалась ячейка комсомо
ла. Зоркий глаз.

Ч Т О  Г О В О Р И Л  Г О Р Ь К И М
и  ТОРЖЕСТВЕННОМ ЗАСЕДАНИИ ШЕГ0Р0ДСН0Г0 ГОРСОВЕТА 7 АВГУСТА

—  Ну, вот что, дорогие товарищи 
и земляки. Я оратор плохой, поли
тических речей говорить не умею. Я  
вам лучше расскажу, Ведь я по про
фессии рассказчик (аплодисменты).

Я расскажу —  зачем я сюда 
приехал после шестилетнего от
сутствия и что я здесь встретил.

Там, в Западной Европе, как вам 
известно, живут интеллигенты, эми
гранты в достаточном количестве, и 
издают газеты, в Париже, в Берли
не, в Риге, в Праге и т. д. Так как 
нм делать больше нечего, так вот 
-они в этих газетах и пишут о том, 
-что у  нас делается, пишут, опираясь, 
главным образом, на наш у советскую 
прессу, берут из этой прессы указа
ния на все наши недостатки, кото
рые здесь происходят. Изображают 
они эти недостатки так —  например, 
««молодые беспризорники в одном из 
уездов Московской губернии, в Зве
нигороде целый город разрушили, 
имели сражение с Красной армией, 
обе стороны понесли тяжкие потери,- 
есть убитые и т. д ,». Страшно много 
вот таких «событий», которые опре
деленно свидетельствуют о том, что 
рабоче-крестьянское правительство 
день ото дня постепенно разваливает
ся . Это, так сказать, все содержание 
эмигрантских газет клонится к тому, 
чтобы все достижения свести на нет! 
И почему, собственно, живет Совет
ский Союз и как он держится— это 
очень трудно понять, потому что нет 
никаких оснований существовать в 
таких невероятно тяжелых условиях, 
как это изображено в этих газетах.

Так вот я, собственно, н питался 
этой пищей, потом ее дополнял горь
кими статьями из «Правды», «Изве
стий» и из «Нижегородской Комму
ны» п других бесчисленных статей, 
отображающих наши недостатки, и 
просчеты. Затек приезжали товари
щи, то тот, то другой ко мне в Сор
ренто. Один нз приехавших ко мне 
рассказывал, что во всем Советском 
Союзе строят холодильники и гово
рил он о них, как поэт о стихах, и 

то было в высшей степени странно 
э не совпадало с тем, что пишут в

газетах, что тут все разрушается. 
Но когда я этого человека, который 
говорил о холодильниках, как поэт, 
спросил, что у  нас еще делается, 
кроме холодильников, то он знал  
очень мало. Но это в известной мере 
естественно: каждый работник дол
жен быть фанатиком в своем деле, 
должен любовно к нему относиться. 
Это верно. Приезжает другой и рас
сказывает. что он только что прие
хал в Италю и заказывал пароходы, 
рассказывал о том, какие это будут 
лесовозы, как он будет возить с Кав
каза лес. Н как рассказывал!' Ведь 
это, чорт его побери, настоящий по
эт! Но он знает только о лесовозах, 
о сплаве, и, кроме этого, он ничего 
не знает, например, что делается в 
Сормове.

Так вот, товарищи, я и приехал  
сюда, чтобы разобраться в этом деле 
и посмотреть, что вы тут делаете. II 
вот теперь, товарищи, без шуток у  
меня основное впечатление, что в 
стране есть хозяин. Это рабочий 
класс. Это огромная творческая си
ла, сила, направленная по прямой 
к определенной, ясно поставленной 
цели. Эго хороший хозяин! Я при
веду этому ряд примеров. Здесь 
тов. Пахомов в своей очень умной, 
хозяйственной речи сказал о недо
статке технических знаний, перечис
лил ваши недостатки. Да, но ведь, 
товарищи, видите, какая вещь, —  
из этих десяти лет, которые вы 
здесь властвуете, вы работаете толь
ко 6 лет. 4 года вы воевали, и я 
счшгаю, что только шесть лет вы  
накапливали технические знания. 
За эти шесть лет, находясь в усло
виях крайне тяжелых и строя новую 
культуру, новые хозяйственные, фор
мы жизни, без денег, в условиях 
крайне тяжелых, за эти шесть лет 
технических знаний приобрести нель
зя, тут и требовать нечего.

Видите ли, какая вещь— тут вот 
этот класс, который сейчас в Совет
ском союзе пришел к власти, 
тот класс, который здесь работает, 
этот класс создает действительно, ч у
деса и делает чудесные вещи, Этот

класс не может не верить в то, что 
он создаст своих ученых, таких, как 
Ыаркони, Павлов. Он должен в это 
верить, это его прямая обязанность. 
Он стоит впереди трудящихся всего 
мира,"он в своей могущественной 
силе должен стоять очень прямо, он 
должен себя показать во всей своей 
силе и красоте, во всей мощи и во 
всем бесстрашии.

Вот я хочу говорить и о бесстра
шии. Это будет иллюстрацией к 
картине ваших достижений. Такие 
задачи, которые сейчас стоят перед 
рабочим классом, эти задачи можно 
назвать сверхамериканскими по их 
размаху, по тому, что делается, 
например, на Днепрострое. Эю  со
вершенно изумительно, н не думаю, 
что люди Запада взялись бы за этот 
дерзкий и изумительный план с та
кой решительностью, как это сделали 
у нас. Поднять Днепр чуть ли не на 
52  метра над его уровнем, сделать 
порт, сделать силовую станцию, соз
дать, чорг его знает, что, и эго де
лает народ, у  которого нет денег, 
которому денег не Дают и не- дадут, 
потому что ждут, чтобы он пришел и 
поклонился. Но он не придет л не 
поклонится, это дудки (аплодисменты). 
Об этой работе нельзя рассказать в 
такой речи, о ней надо написать и 
я напишу, и думаю что мне это 
удастся. Это совершенная сказка.

Другое впечатление, столь же зна
чительное,— это Баку. Это настоящий 
рабочий городок. Рабочий класс—  
превосходный хозяин. В Баку рань
ш е было 238  собственников. А теперь 
всем этим делом руководят только 
двое рабочих: Баринов и Румянцев, 
и они сделали столько, что ни одно
му из собственников и не снилось. 
И все это за 6 лет, и чорт знает, 
как им это удалось— и не поймешь!

Я был в Баку на промыслах, я 
знал эти улицы, насквозь пропитан
ные нефтью, этот запачканный город, 
покрытый чуть ли не на вершок 
пылью, вндед эти бесконечные гру
ды ж елеза и дома, видел, как бйл 
фонтан. Теперь эт о го ' ничего нет. 
Фонтан не бьет, ? как только про

рывается, ему что-то делают, и ра- ! 
ботает он так, как надо, по опреде
ленному руслу. Вышки сняли. В них  
нет надобности. На промыслах рабо
чих не видать. Стоит дизель, от него . 
идут во все стороны железинкн и | 
работают так, как надо, и на про- ; 
мыслах никого не видать. Я сам 
плохой хозяин, но то, что я видел—  
это меня подкупает. Есть в этом 
ноэзия груда, поэзия волн. Построе- ! 
ны бесчисленные рабочие дома, pa- j 
бочий живет чисто, у  него канали
зация, водопровод, души, здоровые 
ребятишки. Получается любопытная 
картина.

II вот все, что я видел на протя
жении 8 тысяч верст от Москвы, до 
Эривани и от Эривани до Нижнего, 
я должен сказать, товарищи, что на 
всех пунктах, где мне приходилось 
останавливаться, я повторяю, впе
чатление огромное. Такое впечатле
ние, что в стране есть хороший, 
умны й'хозяин, человек, прекрасно 
начавший понимать свое историче
ское назначение. В этой стране де
лается так много, что получается 
впечатление сна. Шесть лет— очень 
ничтожный отрезок времени. 1| вот 
за эти шесть лет так изменилась 
деревня! Я повсюду ведел новые 
избы, работают тракторы. По все
му этаму видно, что крестьян
ство хорошо поправляется.

II сколько всего нового понастрое
но. Замечательно! II подумайте, ско
лько нужно было починять.

Тов. Красин мне за два дня до 
смерти говорил— большое бремя на 
нас лежит. Например, чтобы пере
строить дороги, нужно 48  миллионов 
шаал. Однако, 48  мил л. шпал на
шлось, дороги перешиты, крушений, 
как вы знаете мало, почти нет.

Затем целый ряд таких вещей, как 
например, Махно разрушил 28 мо
стов, и сейчас все это заново вос
становлено великолепнейшим обра
зом. И так везде, куда не погля
дишь, везде идет работа, везде виден 
хозяин— приспособился он, трудится.

Надо ли говорить о том, что, н а 
пример, в Азербейджане тюрки, под 
влиянием вашим, под влиянием ра- 

- бочего класса, который идет вперед, 
тюрки заменили свой алфавит араб- 

| ский— латинским?
Вы, конечно, знаете, что раньше 

: юрка резала армян. а  армяне ре

зали их. И это были не шутки, а 
теперь армянские девушки препода
ют в тюркских школах в качестве 
учительниц, и женщины-мусульман
ки ходят без чадры, ведут общест
венную работу, работают наравне с 
мужчинами, а на некоторых участ
ках гораздо лучше мужчин.

Это уже известно. На тюрском 
празднике одна работница-текстиль
щица говорила (мне переводили ев 
речь) с таким энтузиазмом о том, что 
они сделали первые шаги к о б в и 
нению народностей тюркского племе
ни, что они уверены, что за  ними 
последуют и казанские татарки н др . 
Одна простая работница-текстильщи
ца сказала мне, что рабочие люди 
должны говорить на всех языках  
или все на одном языке.

Для того, чтобы такую речь ска
зать, тюрчанке, видно, что что-то слу 
чи.тось, произошли какие-то с д в и г и .

Вы понимаете, что значит положе
ние женщины-мусульманки. И, одна
ко, она, мусульманка, она прекрас
нейшим образом работает в Дагеста
не, Азербайджане н повсюду.

Даже в самых отсталых племенах  
они сидят в сельсовете. Это удиви
тельно! Это надо оценить. Это ваше 
влияние, это выражение вашей ж е  
энергии, которая заражает этих людей

Товарищи, когда говорится о ва
ших недостатках в прессе, это, ко
нечно. все надо говорить. Надо го 
ворить и о том, что иногда вы 
работаете хуже, чем раньше ра
ботали на чужого дядю, на бур
жуя. надо говорить также и о том, 
что водку вы пьете неумеренно, 
лентяйстза много, мещанство еще 
сидите вас—обо всем надо говорить

Да, в достаточной мере в каж
дом из нас довольно сидит вся
кой пыли, грязи—об этом надо 
говорить. Но, товарищи, гораздо 
важней говорить о том, что вас от
калывает от старого мира, о том, как 
вы создаете новый мир. Вы поете—  
мы свой, новый мир построим—  и не 
надо забывать, что новый мир вами 
строится (аплодисменты), хорошо 
строится, очень хорошо строится. И 
это поможет вам легче освобождаться; 
от старых навыков, от старого мира, 
поможет шара взлянуть на этот ваш  
великий, умный, исторический труд.

Вот, дорогие товарищи, все, что а 
хотел сказать (аплодисменты).
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В АВГУСТЕ МАСЛОАРТЕЛИ ДОЛЖНЫ ПЛАТИТЬ СДАТЧИКАМ
МОЛОКА НЕ ДЕШЕВЛЕ 79 КОП. ЗА ПУД

Совещанием маелозаготовителей при Барабинском окрторготделе в августе месяце установлены цены за молоко 
дешевле которых расчитывать артели не должны:

а) для заводов с производительностью до 16 тонн или 1.000 пудов—4,72 коп. за килограмм или 79 кои. за пуд
б) для заводов с производительностью более J 6 тонн или 1.000 пудов—4,92 коп. за килограмм или 82 коп. за пуд
в) для механизированных заводов 5,30 коп. за килограмм или 88 коп. за иуд

Врача Пьянникову и акушерку Ершову нужно привлечь Театр на службе | ПОСТАНОВЛЕНИЕ
к ответственности зато, что они делают аборты

Врач Убинского врачебного участ
к а  Пьянникова и аккушерка Ершова 
незаконно делают аборты и берут 
за это солидную плату. Ж ена одно
го из секретарей сельсовета обрати- 
лас к ПьяТшиковой с просьбой сде
лать ей аборт. Пьянникова сказала 
— уплатишь 20 целковых сделаю  
аборт. Ей деваться было некуда. 
Пришлось заплатить.

Был другой случай. Ж ена одного 
из работников, также обратилась к 
Пьянниковой с просьбой сделать ей 
аборт. Врач и с нее сорвала 30 руб
лей.

Пьянникова не брезговала брать 
и копейки.

Зачастую Пьянникова заставляет 
больных ездить за лекарством в 
Каргат, тогда как она м о т  выдать 
лекарство из своего врачебного участ
ка. Был такой случай, председатель 
Асен-Клетовского сельсовета Авту- 
шенко отправил свою жену лениться 
в гор. Щегловск. По выздоровлении 
врач-специалист прописал ей лекар
ство, которое она должна была полу

чить в Убинском врачебном участке. 
„Когда Автушенко пришла, за лекар
ством Пьянникова ей сказала:— Хо
тя лекарство у  меня и есть, но я 
тебе его не дам. Я выдаю только птГ 
своим рецептам.

Пьянникова пьет, что несомненно 
отражается на работе. Не так давно 
в селе Убинском отравился мальчик 
Григорьев, необходимо было оказать 
помощь, для того чтобы спасти жизнь 
Григорьева. Его привезли в участок, 
врача не оказалось, после долгих 
усилий Пьянникову нашли в пьяном 
виде и когда к ней обратились что
бы она оказала помощь, она сказа
ла:— Ах, я не могу.

Акушерка Ершова по заработку не 
отставала от Ньяйнаковой. Разница 
только в том, что Пьянникова лечи
ла больных и брала деньги только 
во врачебном участке, а Ершова у 
себя на дому.

Пьянникову и Ершову нужно сей
час отстранить от работы и привлечь 
к судебной ответстве няости.

АВТОМОБИЛЬ-ТЕЛЕГА
В задачи Автодора входит не толь-, рован небольшой двухместный авто- 

ко пропаганда автомобиля и хоро- мобиль, очень напоминающий но сво
дней дороги, но создание дешевого и му внешнему виду простую крестьян- 
прочного советского автомобиля. скую телегу (см. рис.). " Автомобиль

Недавно, по инициативе Автодора, инженеРа Кубицкого несколько раз
инженером Йубицким был сконструи- ^ж е испытывался 11 показал благо-приятпые результаты.

«Телега», как шутя называет Ку- 
бицкий свой автомобиль, отличается 
от всех прочих машин примитивно
стью, исключительной прочностью и 
дешевизной. К этому надо еще при
бавить, что для постройки таких ав
томобилей не требуется громоздких 
заводов. Даже массовое производство 
может быть налажено при участии 
кустарей. Ремонт «телеги» можно 
произвести в любой кузнице.

В «телеге» совершенно устранена 
сложность передачи и ведущих ча
стей. При серийной выработке таких 
машин стоимость их не превысит 
1пТ() рублей за штуку, а при массо
вом производстве— значительно мень
ш е. При желании можно строить и 
многоместные машинн такой же кон
струкции, при чем каждое лишнее 
место будет обходиться в 100 руб.

Аллюминиевые шлюпки
Недавно в практике германского 

судостроптельства введена постройка 
лодок целиком из аллюмивиевых спла- 
b o r . Эти лодки обладают целым рядом 
весьма крупных преимуществ, но срав
нению с деревянными. Они совершенно 
не портятся под влиянием морской во
ды, жары, действием солнечных лучей 
и так далее, Аллюмпниевый сплав, из 
которого они сделаны, не разрушается 
под действием вредителей животного 
или растительного происхождения. Лод
ка длиной в 4—5 метров весит в 2 ра
за меньше такой же деревянной лодки,

• при равной силе моторного двигателя 
дает существенное увеличение скоро
сти.

Постройка автомобилей конструк
ции инж. Кубицкого может быть 
осуществлена в СССР. Заграницей 
придется пока заказывать только 
примитивные моторы стомимость по 
100 руб. Скорость машины 80 кило
метров в час. Управление автомоби
лем настолько несложно, что его мо
жно изучить в течение нескольких 
минут.

«Это, то, что нам нужно», —  гово
рит о 'новом изобретении ответетвен- 
ный^секретарь Автодора т. И. Н. Ио
нов.— Основные принципы соблюде
ны. Автомобиль Кубицкого прост, 
прочен и дешев. Это делает его до
ступным для широких масс насе
ления, особенно для крестьянства, 
которому необходима именно та
кая машина.

Величайшая в мире
турбина

В Америке заканчивается построй
ка грандиозной паровой силовой уста
новки, которая по своим размерам и 
мощности является величайшей в ми
ре. Турбо-генератор установки будет 
давать энергию в *280 тысяч лошадиных 
сил; общий вес турбо-генератора 1 ты
сяча 812 тонн (тонва—1 тысяча кило
граммов. около 61 пуда). Новая установ
ка будет сжигать более 2 тонн угля в 
1 минуту.

Установка строится на берегу озе
ра Мичиган.

Театр на службе 
классового врага
17 августа в Каннском театре 

была поставлена пьеса Трахтен
берга „Девятая жена Чулина“. 
Мы не будем говорить о плохой 
игре артистов. Гораздо важнее 
то, что сама пьеса обдает зри
теля бешеной струей пошлости 
и обывательщины. /Автор созна
тельно или бессознательно (это 
совершенно не важно) выполнил 
социальный заказ мелкобуржу
азного мещанства. Автор хотел 
показать разницу между бытом 
мещанства, в лице бывшего куп
ца второй гильдии Чулина и бы
том рабфаковцев. Суть пьесы 
заключается в том, что разврат
ник1 Нулин, имеющий 9 жен, вы
гоняет свою „законную" жену 
беременной. Ее „спасает" рабо
чий, случайный знакомый*Нули
на. К рабочему приходят рабфа
ковцы и всеми мерами „проле
таризируют" жену Чулина.

Дальше идет трафаретнейшая 
пошлая история с случайным 
наследством от „дяди", которое 
хочет получить многоженец Ну
лин вместо выгнанной жены. 
„Саасает" деньги для ребенка и 
брошенной матери, проститутка 
временная подруга чулинской 
кампании.

Ав~ор противопоставляет две 
основных мысли! Чулинскую тео
рию о взаимоотношениях „люб
ви нет, есть физиология" и тео
рию положительного типа раб
факовки— „любовь—это основ
ное в жизни". Нечего и доказы- 
вть, что обе эти, с позволения 
сказать, теории, ничего общего 
не имеют с марксистским, про 
летарским разрешением этого 
вопроса.

Вся пьеса-жусто покрыта са 
лом. Начиная с названия пьесы 
(„Девятая жена Чулина") и кон
чая последней фразой все по
строено на желании разбудить 
животные, пакостные инстинкты 
человека. Во втором акте есть 
сцена, в которой героиня бро
сается ца кровать и кричит,— 
«бери меня».

Сцена в; ресторане насквозь 
похабна. Десятая жена Чулина 
(есть "й десятая!) лезет к своему 
бывшему мужу и зовет его 
спать с собой. Она говорит, что” 
Чулин тряпка, что он ее преж
ний муж, более страстный, чем 
Чулин и так далее.

О первом акте и говорить не 
приходится. От начала до кон
ца весь пропитан пошлостью, 
пакостью. Для того, чтобы до
смотреть пьесу, нужно иметь 
большое гражданское мужество.

„Девятая жена Чулина" — не 
советская пьеса. Мы не можем 
иначе рассматривать постанов
ку этой пошлой дребедени, как 
проникновение чуждой, нэпма- 
новской идеологии в театр.

В нашем окрлите явно небла
гополучно. Разрешить такую 
пьесу к постановке могут толь
ко люди, потерявшие классовое 
чутье и сопротивляемость на
глому напору Мелкой буржуа
зии. Неблагополучно и в культ- 
отделе окрпрофсовета. Руково
дить культработой, не значит 
сдавать в наем помещение теат
ра. Отговариваться тем, что 
пьеса имеет штемпель главлита 
нельзя, ибо от этого -пьеса ме
нее пошлой и бездарной не 
стала.

Еры.

Окрлит № 804/183. г. К ги н с  , т и п т -р г ф и я  н з д - а

Карманные кражи
У крестьянина Костина на базаре 

вытащили из кармана 40 рублей.
Милиционер Герасименко в пьяном 

виде заснул на берегу реки Омь. 
Во время сна гр. Бройда Лазарь вы
тащил у него из кармана 52  руб.
- .1 ,1 .................
Издатели: Барабинский Окружком 
* ВКП(б) и Окрисполком.

Редактор Н. Степанов-

рыболовства к 
Н -Кйргатский,-

Барабинского Окружного Исполнительного Комитета
г. Каинск Л» 1 04  26  июля 192 8  года

О едином сельско-хозянстве.нмом налоге на 1928 28 год .
Во изменение п дополнение своего постановления от 6 июля 1928 гола 

за № 96 Окружной Исполнительный Комитет постановляет:
1; § 7 поотановлення А? 96 дополнить словами „и обязательного окладно

го страхования" и в целом таковой читать в следующей редакции:
„Всем рикам и сельсовета^ предлагается к учету объектов обложения к  

обязательного окладного страхования и заполнению учетных карточек присту
пить к 10 июля и закончить весь учет к 20 июля с. г., иметь неослабное на
блюдение за правильным, бесперебойным ходом ее и исчерпывающим выявле
нием всех об'ектов обложения, а также доходов от неземледельческих заработ
ков. с обязательным представлением окрфинотделу порайонных учетных сводок 
не нозднее 25 июля".

2. § 9 постановления As 96 дополнить следующим: „К числу подлежащих, 
учету объектов по обязательному окладному страхованию относятся:

а) «По полеводству—весь фактический посев всех полевых культур и ого
родных насаждений. -

б) Рогатый и рабочий скот в возрасте: рогатый скот or IP's до 3 лет к : 
от 3-х-лет и старше; рабочий скот от 2' /з до 4 и от 4 лет и старше.

3. В дополнение ,§ 9 лит. д. п. 3 и 4 постановления А» 96 'внести следую
щее: „ К числу районов промышленного значения в огношени 
охоты отнести—по рыболовству—районы Казанский, Убинскии,
ЧановскПй и Юдинский.

По охотнечьему промыслу— все районы округа
4. В дополнение к § 22 постановления А» 96—процент привлекаемых к 

обложению сельхозналогом заработков, полученных на. отхожих промыслах от 
работы не по найму, определяется в размере, без Наемных рабочих в 35 про
центов, наемным рабочим—в 40 процентов, с 2 наемными рабочими в 50 прои 
и с 3 наемными рабочими в 60 проц. от определенного районными налоговыми 
комиссиями дохода.

5. В дополнение к § 23 постановления Л« 96 внести примечание следующей* 
редакции, согласно § 46 инструкции НКФ от 5 мая 1928 года.

Примечание: Не привлекаются к облажению сельхозналогом и облагают
ся в подлежащих случаях государственными подоходными к  
промысловыми налогами.

а) Торговля, б) Часновладельцеские товарные мельницы, предусмотренные 
ст. 24 перечьня из'ятня и льют по государственному промысловому налогу, в) 
предприятия маслобойной промышленности по производству подсолнечного мас
ла, предусмотренные ст.‘28 перечьня из‘ятий и льгот по.государственному про
мысловому налогу.

6. В дополнение к § 27 постановления As 96 внести примечание следую
щего содержания на основании ст. 8 постановления'1' СНК РСФСР от 18 мая» 
1928 гола:

Примечание: Установленные ст. 13 п. 1 постановления крайисполкома 
от 29 мая 1928 года надбавки не применяются:

а) ' К тем хозяйствам, общий доход в которых на одного едока не пре
вышает 50 руб.

б) К тем хозяйствам с общей суммой облагаемого дохода не свыше 600 р.-, 
которые, за неимением собственной тяговой силы, прибегают к ее найму.

К неимеющнм тяговой силы приравнивается хозяйства, не имеющие од
ной лошади или двух волов.

7. Во изменение § 32 постановление А»/96 вносится следующее примечанием
Примечание: Обложение сельхозналогом т-во по общественной обработке

земли производится в порядке § 160 инструкции НКФ РСФСР от 5 мая 1928 г,- 
по остатку дохода на хозяйство.

8. В развитие § 49 постановления А» 96 привлечение к нему дополняется' 
с изложен нем'последующей редакции:

Примечание: Ходатайства и жалобы коллективных и советских хозяйств,.
а также жалобы и ходатайства на неправильное исчисление 
неземледельческих заработков и дохода зажиточных хозяйств, 
разрешаются окружной налоговой комиссией, решения кото
рой могут быть обжалованы в Сибирскую Краевую налого
вую комиссию. Решения последней являются окончатель
ными.

9. Земля арендуемая на издольных условиях—облагается по хозяйству 
с‘емщика и доход От него не включается в облагаемый доход хозяйства е'енщи- 
ка на установленных для арендованной земли основаниях.

Доход же, получаемый сдатчиком от сдачи земли на издольных началах: 
включается в облагаемый доход по ходатайству сдатчика, как неземледельче- 
сций заработок, при чем районным налоговым комиссиям предоставляется пра
во в отдельных бедняцких хозяйствах не привлекать этого дохода к обложению 
совсем или привлекать его частично. * ,

10. К §• 19 постановления As 96 вносится следующее дополнение: „посе
вы кормовых трав и кормовых корнеплодов подлежат обложению сельхознало
гом по нормам доходности, установленным для сенокосов, т. е. по 13 рублей с.- 
десятины".

Зам. пред, окрисполкома А. Чепкой 
Секретарь Лущик.

О Б‘Я В Л Е Н И Е
Доводится до сведения всех государственных, общеетненных*: 
кооператирных организанизаций, а равно и крестьян хлеборо
бов, что на основании постановления Центрального Исполни
тельного Комитета и Совета Народных Комиссаров 

Союза ССР от 1-го июня 1928 года организовано
Единое Общесоюзное Государственное

Акционерное Общество «СОЮЗХЛЕБ», / 
путем слияния Лкц. О-ва „ХЛЕБОПРОДУКТ", Сибторга и 

Барабинского окружного мельничного треста. 
„СОЮЗХЛЕБ" является единственным государственным загото
вителем хлебных и прочих зерновых культур,^которому предо
ставлено право помимо производства—заготовки хлеба' на рын
ках сбыта через свои заготовительные конторы и мельницы,- 
также заключение договоров на поставку хлеба с первичными 
кооперативами, колхозами, сельхозами, крестьянскими комите
тами взаимопомощи, школами, больницами и исправтруддомами.
На основании вышеизложенного Барабннское отделение 
„СОЮЗХЛЕБ" приглашает все вышепоименованные организации 

; заключить договора на поставку хлеба в кампанию 1928/29 года,
| при "чем в целях поднятия и укрепления хозяйств вышеупомянут 
; тых организаций „СОЮЗХЛЕБ на основании распоряжения 
; СИБКР/АЙТОРГОТДЕЛЯ от 4 июля с. г. за № 53-41-24 при 

заключении договоров выплачивает соответствующие надбавки 
I к синдицированным ценам за срочность и партионность поставки.
| Для удобства сдачи хлеба крестьянином хлеборобом „Барабин- 
ским отделением „СОЮЗХЛЕБ" открываются ссыпные пункты 

в следующих местностях:
На мельницах: 1) в д. /Абрамове, 2)

3) в гор. Твт-арске, 4)
5) в дер. Шипицино,
7) в д. Киргинцево. 

станциях. Чистоозерное и Баган.

в гор. Барабинске,- 
в дер. Чистоозерное,, 
6) в селе Купино и*

При
589. Барабннское отделение «СОЮЗХЛЕБ».
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